Moia de l'unes

ORGANO DE LA ASOCIACION LA PRENSA DE BURGOS

Teléfono, 2015 Apartado, 46

:-: 80 céntimos 19 de Julio de 1954

HOIL UG LAUIULUI UGI HUNUJU

S. f. el Jese del Estado entregó los titulos de «empresas ejemplares» y «productores modelo» presidiendo otros solemnes actos en el palacio de Criente Han sido inauguradas las primeras

«Al 18 de Julio podemos llamarle la fiesta de nuestra liberación»

«No debe evecar el comienzo de dia guerra sino el alumbramiento de una ineva era»

Discurso del Caudillo ante los representes sindicales de toda la Nación

Camaradas de los Sindicatos y productores reunidos en esta flesta del 18 de Julio, de Exaltación del Trabajo:

Al 18 de Julio podemos llamarle la flesta de nuestra liberación. No debe evocar el comienzo de una guerra, sino el alumbramiento de una nueva era. Vosotros sabéis que no hay partos sin dolores y no podiamos rescatar la libertad y la grandeza de nuestra Patria, sino era sobre el delor de nosotros mismos. Por eso no podemos reprochar los que estuviraos en unas filas a los que: arrastrados o equivocados, pudieron figurar en las otras... (Grandes aplausos que interrumpen a S. E.)

Se trataba de la vida v el porvenir de España; lo anterior era el suicidio de la Patria y la ruina progresiva de los españoles: no teniamos opción. En un siglo de continuo deshacer de nuestra Historia v aniquilar nuestra Patria, habiamos llegado al punto de perder nuestro propio carácter de nación. Era la pérdida completa de la Patria española, que no consiste en la tierra o lugar donde nacimos, sino en su contenido, su fe, v su historia y la vida de los hombres y los hijos todos de España.

Nos alzamos el 18 de Julio por una Esnaña meior. Nos Jevantamos contra la decadencia, para contener aquella ola desatada de ambiciones. Aquella lucha de clases animuiladora de todos los valores, destructora de los tesoros fenirituales y materiales del puehio español al que ihan hundiendo en el fanco v la miseria y muo pretendiendo dofendernos, era la negación de todos los dereches humanos, desde el derecho a tener Dins hasta el de mie no nos faltase pan. (Mily hien, muy bien. Grandes aplau-

Vosotres, los mue neinais camas, conocéis mial era la realit'ad do la politica renañola. la Pran catafa de la politica liberal. la indiferencia ante la exrlotación del hombro por el hombre: la politica de la lucha the clasps. La del odin entre hermanne: la molitima de división, do destrucción de nuestra unir'ad el fraccionamiento de la Patria, of aniquilamiento de Fsrana rara que sobre ella triunfaran las internacionales y las Infrigas extranieras.

Sobre toda amuella nolitica dá-Trula, de falsas nromacas v mentirac sohre amiella nolitica de rartidos y de divisiones, de amhirinance v coolemns, flotaha una tralidad viva: 12 de los valores febiritualog on trapco do nerderso la del trabajo, de la production v 12 economia, animiladas Mr aminilas luchas: el porvenir to manana do nuestros hios v el doctino historico do nucetra marinn, Toda etto demandaha lina revolución salvadora. """, Plin derramando nuestra sandro, corcenary les miembros podri-

ros nors noder vivir esta hora do monitud y do ceneran 79. Feta es al cionificada del 18 do Julio, do cómo lo homos hethe Vosetres sais tostions. (Mily muy hion Grandes anionfoe) V liberada Fenaña do anunling moles, sole des camines se nos ofrecian: el do la vuelta al

(Pasa a regunda página)

Numerosisimas obras han sido

inauguradas en todas las provincias

Madrid.—Su Excelencia el Jefe del Estado. Generalisimo Franco, ha presidido los actos que se han celebrado esta mañana en el patio central del Palacio de Oriente, para conmemorar la fiesta de la Exaltación del Trabajo.

A las diez y media de la mañana se hallaban en dicho patio los representantes de las empresas modelo, los productores ejemplares, los campeones de las 16 pruebas nacionales tituladas "destreza en el oficio", los cincuenta alumnos más destacados en las escuelas sindicales de formación profesional de toda España, 2.500 vocales nacionales sociales que componen el total de los que integran las juntas centrales de los diferentes Sindicatos naclonales y otros 2.500 vocales económicos que representan un total de 9.000 que componen asimismo las juntas centrales de los citados de

A las once de la mañana llegó al patio central de palacio Su Excelencia el Jele del Estado, que vestía uniformes de capitán general, y ocupó de la DIODUCCIÓN Y ESTA ES una tribuna situada en uno de los costados de este patio. Le acompañaban el ministro secretario general del CONSIGNA DE FRANCO: Vencello Vencell litar y civil, el vicesecretario de Secciones y el delegado nacional de Sindicatos. En la misma tribuna se situaron el secretario general de Sindica- El Gobierno ha previsto la contingencia del "paro tecnológico" tos y otras perarquias sindicales. El Gobierno ha previsto la contingencia del "paro tecnológico" La llegada de Su Excelencia al Jefe del Estado fué acogida con aclama- COD la implantación de un seguro para los trabajadores ciones que se prolongaron durante COD la implantación de un seguro para los trabajadores largo rato.

nal de Sindicatos pronuncio un dis- Aiocución del ministro de Trabajo a los obreros españoles Primeramente, el delegado naciocurso en el que expresó al jefe del Estado la gratitud de la organización Sindical en esta fecha del 18 de Julie, que inicialmente fué fecha de herolsmo, de redención y de guerra, para transformarse, conseguida la victoria, en dias de paz, de hermandad, de tributo a la más alta cualidad humana: la exaltación del trabajo. Añadió el señor Solis que por coincidir con fecha tan señalada el desarrollo del periódo final del sistema electivo sindical, iban a tomar pose. sión en este acto de sus cargos los vocales empresarios, técnicos y obreros que representaran a la sociedad que trabaja en los Sindicatos nacionales y que con su presencia fisica demuestran su afan por expresar al Jefe del Estado su agradecimiento, sui adhesión y su fe.

El señor Solis termino su discurso

con los gritos de ¡Arriba España! ¡Viva Franco! que fueron clamorosa-

mente contestados. A continuación, el vicesecretario nacional de Ordenación Social, dió lectura a las disposiciones por las que se otorgan los titulos de empresas ejemplares y después subieron al estrado los represent ntes de las distintas entidades que recibieron de manos del Jefe del Estado los diplomas corres-

Las empresas modelo son la Industria Metalurgica de San Juan de Alcaraz, S. A., de Riopar (Albacete); Construcciones Aeronáuticas, S. A., de (Pasa a tercera pag)

Madrid.-El ministro de Trabajo,

señor Girón, ha pronunciado esta no-

che, por los microfonos de Radio Na-

cional de España, una alocación di-

subrayo que el Caudillo Franco ha

ido reconstruyendo piedra a piedra la

materialidad de la Patria española,

pero hi ido al mismo tiempo cons-

truyendo idea a idea, ley a ley, nor-

ma a norma, una nueva conciencia

nacional. Esp na es, en este aspeco,

distinta. A continuación, al ministro,

pone de re ive que va a comenzar una

batalla dura, pero alegre, incruenta,

pero dificil. Una batalla de hombres.

Una batella para hembres y una bata-

lla de justicia y de paz, va a comen-

zar la batalla de la producción y ésta

es la consigna de Franco: Vencer.

El señor Girón, entre otras cosas,

rigida a los trabajadores.

Imposición de la Medalla de Tetuan al Jalifa

instalaciones de la Siderúrgica de Avilés

Madrid. - En toda España se ha conmemorado el XVIII aniversario del glorioso Alzamiento Nacional con solemne ceremonias y numerosas inau-

guraciones de cbras. Asimismo, y como festividad de exaltación del trabajo, hubo entrega de premios a empresas y productores ejemplares yotros actes organizados por la Organización Sindical.

El pueblo, en todos los casos, se sumó a las conmemoraciones con gran entusias no patriotico. - Cifra.

IMPOSICION DEL NOMBRE DE HEROES NACIONALES A LOS EDIFICIOS SANI- torios madrileños. TARIOS DEL SEGURO DE ENGERMEDAD Madrid, - Para conmemorar el culto de nuestros héroes y martires y con motivo de la festividad dei 18 de Julio, en toda España se ha cele-

brado hoy el acto de imponer el nom-

En Madrid el acto de Imposición de los nombres se ce b : a l'is doct de la meñana, en los los alles del ambulatorio de la calle de Modesto La

Presidió el acto, on nombre del ministro de Trabajo, el director general de Previsión, don Fernando Coca de la Piñera. Ocuparon sitiales de honor los familiares de los héroes que han dado nombre a 'o, ambuia-

EN TETUAN

de Marruecos. Encontrábanse en el salón del treno del palacio Mechuar, el Gobierno jalifiano, en pleno, generales con destino en Marruecos, delegado y subdelegado de la Alta Comisaria, miembres del cuerpo diplomático acredi-

litas y diferentes cuerpos civiles y militares. El presidente de la Junta de Servicios Municipales de Tetuán leyo el acuerdo de dicha Corporación por el

Seguidamente, el alto comisario

bre de algunos de ellos a los edilicios sanitarios de! Seguro de Inter-

Tetuán. - En el palacio de la Alta Comisaria y con motivo del XVIII aniversario del glorioso Alzamiento nacional se ha celebrado una solemne recepción ante el alto com sario. A la una de la tarde se verificó la cere nonia de la imposición de la Medalla de Oro de la ciudad de Tetuán a Su Alteza Imperial e! Jalifa de la zona española del protectorado

tado en Tetuán, representación de los tribunales hispano-jalifianos, Corporación municipal, comunidades israe-

que por aclamación del pleno, se concede la Medalla de Oro de la ciudad a S. A. I. el Jalifa.

(Pasa a tercera pág)

Débiles esperanzas de que moñana pueda alcanzarse un acuerdo sobre Indochina Núm. 228 en la Conferencia de Ginebra

Norteamérica promete firmar un documento por el que se comprometerá a no alterar por la fue za cualquier convenio de armisticio

Ginebra. — La reunión de esta tarde acerca de Indochina ha sido "cordial y amistosa" según declaraciones hechas por un portavoz francés. Los tres ministros comunistas salieron juntos tan pronto como terminó la sesión y los occidentales salieron inmediata-

mente detrás. El portavoz dijo que hubo deba-te general y que la mayoria de los ministros participaron en el mismo. Sin embargo, añadió que el

Chu En Lai. La impresión general de los observadores es que la conferencia no ha logrado romper el estancamiento en que se encuentran las deliberaciones, pero algunos circulos occidentales, no obstante, se atreven a expresar optimismo de que pueda alcanzarse un acuerdo para la tarde del martes próximo. ANUNCIAN UN "GRAN

COMPROMISO" Ginebra. - Al comenzar la conferencia de Indochina un portavoz de la China roja dió a entender que el jefe de su Gobierno. ofreceria el "gran compromiso" de último minuto que salvaría las conversaciones de su actual estancamiento. El compromiso incluiria, al parecer una oferta de l linea de "alto el fuego" a lo largo del paralelo 16 y la acentación de las elecciones en el Vietnan para el mes de Junio del año próximo como más tarde. PROMESA DE ESTADOS UNIDOS

Ginebra. — La promesa de los Estados Unidos de firmar un documento por el cual se compro- le cación de una imagen per elemeterà a no alterar por la fuerza el posible acuerdo de armisticio, está dirigida a salir al naso de la principal objeción puesta nor los comunistas. La promesa fué hecha por Bedell Smith durante la reunión celebrada esta tarde. Como se recordará, los comunistas habian advertido que un acuerdo de Indochina no garantizado ror los Estados Unidos seria inútil y, por su parte, Fstados Unidos no quieren firmar ningún acuerdo que apruebe la entrega del Norte del Vietnam a los rojos.

Bedell Smith hizo constar en la reunión que Norteamérica no es heligerante y que "no ha tratado de imponer sus puntos de vista a los beligerantes que son las las parte directamente interesa-

"Si los acuerdos a que se llegue en ésta -dijo tiene el carácter que mi Gobierno puede resnetar, Estados Unidos se hallan dispuestos a declarar unilateralmente que, de acuerdo con sus obligaciones contraidas como firmante de la Carta de las Naciones Unidas se abstendrán de amenazar o utilizar la fuerza pa-l

ra estropear el acuerdo y considerará como grave preocupación cualquier renacimiento de la agresión en violación de los referidos acuerdos."

Instalación Capilla subacuática del Mundo, en Garraf

En elia se ha colocado una imagen de la Virgen de Montserrat

Barcelona . - La primera cap'lla subacuática del Mundo, dedicada a la Virgen de Montserrat, en una ampila ermita natural, bajo los acantilados de Carraf, a trece metros de protundid d en el mar, quedó instalada este mediodia mediante la colcmentos submarinistas y espelcologis de varias organizaciones barcelonesas.

Mumento em tivo ha sido cu rido se celebro la misa -oficiada per el reverendo Padre Sayas- en una plataforma r.cosa a unos treinta metros de altura sobre el n.vel del mar, en la que todos los asistentes se arracimabin dado el poco e pacio dispo-

Para las oper ciones de colocación de la imagen en su gauta submarina, se formaron tres equipos. Los submarinistas se sumeigieron con vestidos de goma y escafandra eu chema, a trece metros de prefundida. Tras su innersión, acompañaren al Padre Sayas, igualmente protegido, para visitar la cusva donde ha quedado expuesta la imegen, fundida en pl.mo, de cuarenta kilos de peso y cuya base, de m teria fosforescente, produce un aspecto realmente fantastico. · Debido al mal estado de la mar no se obtuvieron fotografías que se intentará h cer en lecha proxima.

dos y tenemos que trabajar mejor. Tenemes que racionalizar el trabajo limites màximos posibles de la productividad". "La crden de batalla —agrega— es para todos Possas todos Possa -agrega- es para todos. Para el trabajador y para el c pital. Este ya ha recibido sus consignas, ya ha recibido todas las facilidades posibles de las actuales afectuales afect

En Yugoeslavia dicen que la demora -pedida por Turquíaes como consecuencia de la presión de los occidentales

Viena. - El presidente yugoeslavo. Tito, se ha unido al mariscal Papagos de Grecia, para pedir que se

LA SEMANA de España del extranjero

Un triste acontecimiento destaca de entre los más memorables hechos de la actualidad nacional: la muerte de D. Jacinto Benavente, el eximio drama- perdido una figura cuyo vacio se dejaturgo español, premio Nobel de Literatura y una de las más gloriosas figuras de las Letras universales contemporáneas. Hacia ya bastante tiempo que el insigne escritor - Je edad avanzada, pues estaba a punto de cumplir los 88 años- sufria penosa dolencia y antes de ahora pasó por gravisimo trance. Su naturaleza logro vencer aquella crisis y parecia relativamente recuperado cuando llego su última hora a consecuencia de un copaso cardiaco. Si ciertamente el óbito de don Jucinto no fué inesperado si sorprendio dolorosamente, pues es condicion humana resistirse a esperar siempre lo peor. Decir que en toda España ha producido dolorosa impresión el fallecimiento de nuestro premio Nobel, fera ocioso. Los periodicos -que han publicado extensas referencias informativas y abundantes comentarios en torno a la personalidad y obra del gran dramaturgo-fueron arrebatados de las manos de los vendedores y de toda España llegaron testimonios de condolencia. Madrid, en nombre de toda la nación, y a través de todas las clases sociales, se asoció en masa a las honras funebres, acreditando asi la honda raig mbre popular de la inmensa obra lheraria del finado. Asi misme, en todo el Mundo se ha registrado con sentimiento su muerte pues, no en vano, era Benavente una figura de renembre universal. La in-

homación del cadaver tuvo lugar por

deseo expreso del extinto, en el pue-

blo de Galapagar y las ceremonias tunerarias fueron presididas por el ministro de Información, como representante de Jefe del Estado. España ha ra sentir profundamente.

Con ocasión de la festividad de Nuestra Sellora la Virgen del Carmen que España entera conmemoro de acuerdo con su espiritu de acendrado espiritu religioso y sentimientos marianos, le le fue entregada a la excelentisima señora do la Carmen Polo de Franco -que celebraba su onomástica- la

Gran Cruz de la orden civil de Sanidad. El acto de imposición tuvo lugar en el palacio de El Pardo, siendo efectuada aquella por el Ministro de la Gobernacion, asistiendo varios ministros y destacadas personalidades. Se ha cerrado la etapa de actividad

de las Cortes de Reino con una reunión plenaria en que fueron aprobados importantisimos proyectos de Ley, destacando los dictamenes relativos a la nueva Ley-de viviendas -sobre la que el director del I. N. V. hizo posteriomente interesantes aclaraciones-, ay the temmar a los funcionarios civiles del Estado y arrendamientos rústicos y de cultivos minimos, entre otros.

El aniversario del vil asesinato de Calvo Sotelo, protomartir de la Cruzada fue conm. morado con una misa por su alma, en San Francisco el Grande y el descubrimiento de una lapida dedicada por al Ayuntamianto de Madrid al insigne paricio en la casa de donde ilé arrancado para ser llevado a la muerte.

Prosiguen su estancia en Norteamerica, los marqueses de Villaverde que

son objeto de constantes deferencias, acreditativas de las amistosas relaciones hispano-estadounidenses.

Tenemos que trabajar todos para to-

en las actuales circunstancias. Son

pocas, pero son muchas para nues-

tr s posibilidades. Para el atraso téc-

nico, está prevista la renovación del

utillajo de la industria hasta donde

sea materialmente posible. Ahora

bien, la introducción de los adelantos

tecnicos en la producción de los bie-

nes de consumo va a determinar un

exceso de personal momentaneamente

(Pasa a tercera pagina)

* * * M añana se cumple el plazo que Mendes-Frances f jo para un acuerdo sobre Indochina con los rojes. Será posible para el primer ministro frances conseguir sus propositos? He aqui un interrogante dificil de contestar, aun en vispera de la fecha critica. Cuesta imaginar que sin llea la más vergonzosa claudicación pueda un hombre hacer más de lo que ha hecho el j fe del Gobierno de Paris para lograr una avenencia de compromiso con los comunistas. Piero la tactica dictada por Moscu persigue objetivos bien definidos y solo a quienes todavia cueste darse cuenta de la verdadera realidad de la situación internacional, puede extranar lo que ocurre. Durante la pasada semana los hechos que giran en torno a la conferencia de Ginebra no han dejado de ofrecer motivos de interes. Tras el regreso a la ciudad suiza de Molotof y Chu en Lai, volvieron también Eden y Mendes-France... y lo que quiza pudiera parccer más extreño, John Bedell Smith, cuyo viaje obedece a otro fulminante efectuado por Foster Dulles a Paris, donde Mendes France rego al ministro norleamericano, encarecidaniente, la presencia de un alto funcionario En los últimos dias, franceses e ingleses se han reunido repetidamente con los rojos, animados por el deseo de ir desbrozando el

la actitud de sus contrarios no únicamente dejó de dar base a optimismos sino que abccó la situación extremos de gravedad indudable Mendes-France, sin embargo, opina que chinos y rusos variarán de postura a última hora, en gesto espectacular.

La pugna entre izquierdistas y dere histas, dentro del más importante partido político de Italia, el democristiano, se ha resuelto a favor de los primeros al resultar elegido secretario general del grupo el actual jete del Gobierno, Fanfani, quedando De Casperi como presidente, que es un cargo realmente nominal. Noticias publicadas en Paris seña-

lan que la población actual del muntes. Casi el doble que hace un siglo. TGIPTO Durante este último siglo, Rusia cuadruplicó su población y los Estados Unidos la han sextuplicado.

El problema anglo-egipcio cobra acvas propuestas de Inglaterra respecto VUELVAN Q JUEZ SI al Canal de Suez. La posición británica parece significar un paso hacia los deseos de El Cairo y, en consccuencia, el Gobierno Egipcio ha decidido reanudar las conversaciones con Londres.

Su Santidad el Papa recibió en audiencia privada al primer embajodor de la Alemania Occidental en la Santa Sede, que le hizo presentación de sus cartas credenciales.

Theodor Heuss, presidente de la República de Bonn ha sido reelegido para seguir ostentando el cargo ducamino que conduzca a un accerdo; rante otro periodo.

firme cuanto antes la alianza balcánica que fue pospuesta la semana pasada por rezones no reveladas.

pero la reunión fué aplazada y se goeslavia. ción de Papagos y que comparte su preocupación por el aplazamiento. Jiana de que se podria pedir a Italia Pide rapido acuerdo para fijar la fecha para la firma, por ser una necesidad urgente.

Se tiene entendido que las potencias occidentales forzaron el aplazamiento que fué realmente propuesto por Turquia, porque algunas partes del texto redactado en Atenas no estaban plenamente de acuerdo con el tratado del Norte del Atlántico; que también une a Grecia y Turquia.

Asuam - Egipto ha accedido a que las tropas británicas vuelvan a Suez en caso de agresión contra Turquia, segun se declara en circulos allegado: al primer ministro. Nasser.

Con anterioridad, Egipto insistia en que inglaterra podria volver al Canal solamente si era atacado un Estado árabe. Nasser llego esta manana a Asuam para inspeccionar los proyectos de construcción de una

IRRITACION EN BELGRADO Triesie. - Noticias de Buigrado dan cuenta de que la "acción occiden-Los tres ministros de Asuntos Fx- tal" al aplazar la firma del pacto teriores debian haberse reunido ayer balcánico ha originado una ota de en Bled, Yugoeslavia, para firmar di- irritación y de suspicacia en los Balcha alianza, según el plan previsto, canes, especialmente en Grecia y Yu-

publicó un comunicado diciendo que Aunque se ignoran los hechos en "los preparativos no habian podido realidad se formulan públicamente ser terminados a tiempo". Yugoeslavia acusaciones de que las "influencias ha atribuido a "influencias exterio- externos" trabajando a través de Turres" el aplazamiento, diciendo que la quia trataban de impedir la alianintervención occidental había dañado za y que Occidente trata de forzar el ambiente de cocperación balcani- a Yugoeslavia a hacer aún más conca. La réplica de Tito dice que com- cesiones a Italia antes de que se comprende perfectamente la insatisfac - p.ete el esperado arreglo de Trieste. Las sugustiones de la Prensa ita-

que se uniera a la alianza balcanica, han añadido combustible a la irritación que arde en Belgrado.

Algunos circulos van tan lejos que hablan de un "Locarno" con la URSS. puesto que parece claro que no pueden depender plenamente de Occidente para apoyar sus esfuerzos defensivos.—Efe.

LA POLICIA, ALERTA EN TRIESTE

Trieste.-Toda la Policia de Trieste està alerta mientras los comunistas y los necfascistas celebran concentraciones para protestar contra la proyectada partición del territorio entre Italia y Yugoeslavia. Los circulos oficiales se han negado a comentar los rumores de que tanto las tropas norteamericanas como británicas están acuarteladas en previsión de disturbios.

Los comunistas desean internacionalizar el territorio y los necfascistas protestan de la partición porque consideran que "retrasará eventualmente la devolución del territorio a

ACUSACIONES A INGLATERRA

Trieste . - En un violento discurso, el diputado italiano Giorgio Almirante acusó a loglaterra de ser la re ponsable de que el problema de Trieste no se haya resuelto. Calificó de "asesinos" a Eden y al gobernador militar de Trieste.

Hace algún tiempo fué acordada por el Municipio la renovación del pavimento del Espolón. Medida es esta realmente oportuna y acertada, por cuanto el actual, a sus veinticinco años de antigüedad une condiciones de mal estado que justifican el interés que se presta a tan precisa reforma. Muchas calles de la ciudad carecen, incluso, de aceras -es cierto-, pero ello no impide que el acuerdo del Ayuntamiento a que aludimos merezca sincero aplauso. Por lo demás, hay un motivo fundamental: el Espolón es..., el Espolón. Y ya está dicho

Pero veamos las razones que nos han movido a traer a consideración el tema. Si la memoria no resulta infiel, cuando se tomó el acuerdo de sustituir el pavimento actual de nuestro famoso paseo, fué señalada también la conveniencia de afectuar les trabajes sin pérdida de tiempo. Tanto que fué tenida en cuenta la posibilidad de acometerlos inmediatamente. Sólo al considerarse la relativa proximidad de las fiestas de San Pedro y ante el hecho casi seguro de que para tal ocasión no pudieran haberse concluido las obras, decidióse aplazarlas para después. De entonces acá la situación ha cambiado muy poco. Y este "muy poco" indica que, en efecto, hay actualmente algo que hace meses no contaba. Muy poco, en efecto, pero algo. Es el deterioro sufrido por el anden inferior del pasco debido a su habilitación circunstancial para el tránsito de vehiculos y claramente manifestado en algunos socavones. Es decir que si la necesidad existia en Marzo o en Abril, existe ahora incluso un poco acentuada. Las fiestas pasaron..., ¿es que van a iniciarse pronto las obras de levantado de losetas y

firmes para su oportuna sustitución? Cuesta pensar que en plena estación veraniega el Espolón vaya a verse convertido en un conjunto de zanjas y montones. Por otra parte, si de verdad existia el proyecto de efectuar los trabajos después de San Pedro, fuera lógico que todo estuviese preparado para no perder ni un dia. Los sintomas no son de eso. Y aunque bien es cierto que aventurar pronosticos al respecto -faltos de mayor información- equivale a correr algún riosgo, tampoco vacilamos mucho al expresar la propia impresión de que a la incomodidad que ya supone el hecho de que el principal lugar de reunión de la capital se vea desprovisto de sillas -¿cómo puede justificarse eso?- no se añadirá la de convertirle en algo parecido a un campo de combate después de la batalla. Desde luego, tratandose del Espolon no hay época buena para obras, pero ésta del verano, es la peor. Por otra parte y aunque causas poderosisimas lo exigieran, debe tenerse en cuenta que existe también un plazo que ha de cumplirse. Es el marcado por los próximos actos de inauguración del monumento al Cid Campeador. Cualquier trabajo que se comenzara habria de estar terminado para entonces. Máxime tratándose de lo que se trata. Y jes seguro que de aqui a entonces puede llevarse a cabo totalmente la renovación del pavimento de nuestro primer paseo? Quizá si, pero imponiendo a la tarea un ritmo e intensidad que exigiria su total inutilización durante estos meses. Cosa, por múltiples motivos, rechazable. La descada inauguración de la estatua del gran héroe castellano tendra lugar en Octubre. Lo ha manifestado ya nuestro

nicipal sobre un necesario arreglo del Espolon... Si las causas que imponen esta demora son comprensibles, conviene, sin embargo, prevenirse ante el riesgo de posteriores dilaciones, porque, como es sabido, las cosas muchas veces se enredan de forma inesperada y puede ocurrir como ha ocurrido con la calle de la Moneda que, incluso, llegó a cerrarse para cambiar su pavimento y ya ven ustedes lo que ha pasado. Que sigue como estaba. Y sin que: AVIZOR

alcalde públicamente. Hasta después, por tanto, será diferida

-todo induce a pensarlo asi- la ejecución del acuerdo mu-

Los miércoles por la noche, en la sala

Desde que el librero de la estación central de Colonia, Gerhard Ludwig, anunciará a fines de 1950 en su vidriera que el próximo miércoles hablaria un escritor sobre "Las tareas de un escritor en nuestra época", la sala de espera de Colonia tiene todos los miércoles un auditorio amante de la discusión. Estadistas, artistas, catedráticos y periodistas se presetan aqui al público, y cualquiera que pase puede conversar con ellos, siempre que encuentre todavia sitio.

Estas conversaciones de los miércoles, cuyo número se va aproximando en el entretiempo a 200, se han vuelto un concepto Alemania. ¿Cuándo tiene pues. Don Fulano o Don Zutano opertunidad de hablar con el ministro de Hacienda de la vecina capital de Bonn sobre los elevados impuestos que les afligen? Y gen qué otra parte tendria el señor ministro a su vez oportunidad de informar a los contribuyentes sobre las dificultades de su trabajo? Una reunión particular sin ningún carácter oficial u oficioso en un ambiente sencillo y serio procura la base para una discusión igualmente seria. Se sobreentiende que ambas partes dispongan de una buena porción de humorismo , teniéndose en cuenta el temperamento renano del foro. Asi, por ejemplo, el senor Schaffer, ministro de Hacienda, le prometió una gratificación del 10 por 100 a la persona Estado.

Desde luego, cada conversación

los que les anticipan las gracias.

Casa doliente, General Mola, 18, 2.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

que descubriese las reservas del se lleva a cabo bajo determinado tópico para que la discusión no se pierda en lo ilimitado. Para citar sólo algunos del sinnúmero de discusiones, mencionaremos los siguientes: "¿Hay una salida de la totalización?"; "¿Son competidores el film y el libro?"; "¿Es posible recuperar el interés para el libro?; "¿Tiene crédito todavia la Prensa?"; "¿Está el artista puesto fuera de la ley?"; "¿Es compatible la Iglesia con la libertad espiritual?"; "¿Es la política ciencia, arte u oficio mecánico?"; "¿Vendrá la crisis?", etc. Teniendo en cuenta la actualidad de los temas, no extranará que el número de los participantes en las discusiones aumentará de 40 al principio a 700 a 1.000 | personas en la actualidad, siendo la composición de los concurrentes tan variada como los tópicos discutidos. Y quien quiera; hoy participar en las noches de los miércoles en la sala de espera de la estación central de Colonia, éste tendrá que aparecer bien temprano si no quiere correr el riesgo de encontrar la sala ya repleta.

Paul Strickrodt

Las Juventudes de la Sección Femenina esperan tu donativo el dia 29 de Junio. Con él podrán realizar sus estudios, miles y miles de niñas necesitadas.

LASENORA

Doña Poz Pilar Aguarón Villar

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

Q. E. P. D.

Su apenado esposo, don José-Cuido Martinez Nales; hijos, don José Maria, don Jesús Ramón, Maria del

Pilar, Miguel Angel, Maria Gloria y Maria Dolores; madre, doña Mercedes Villar; hermanos, don Vicen-

le, don Lecncio y doña Ramona; hermanos políticos, doña Encarnación Martinez, doña Maria Luisa

Sáiz, doña Teresa Lucio y don Juan de San Eustaquio; tios, sobrinos y demás familia

a las HONRAS FUNEBRES Y FUNERAL que se celebrarán en la iglesia parroquial de San Cosme y San

Damián, las primeras hoy 19, a las seis de la tarde; seguidamente la conducción del cadáver al cemen-

terio de San José. Y el segundo, mañana, martes, 20, a las ONCE, en dicha parroquia; actos piadosos por

SUPLICAN a sus amistades oraciones por el eterno descanso del alma de la finada y la asistencia.

"La Humanidad". — Gran funeraria. — San Juan, 5. Teléfono 2004.

FIALLECIO EN EL DIA DE AYER, A LOS 47 AÑOS DE EDAD

Asistencias en la Casa de Socorro

Durante el dia de ayer se prestaron en la Casa de Socorro las siguientes asistencias:

Tomás Alenso Moreno, de 23

Antonio Zamora Garrido, cuatro años, San Esteban núm. 21, herida contusa en la región parietal izquierda; por atropellarle un ciclista que se dió a la

José Andrés Alonso, de 22 años, conductor, San Pedro y San Felices núm. 15, de una herida contusa en la región frontal; al caerse de un camión cuando trabajaba para la Unión Frutera.

Pedro Sierra Armas, 17 años, San Pedro y San Felices 16, herida contusa en la región ciliar derecha y en el pómulo, región mentoniana, contusiones y erosiones en ambas manos y herida contusa en la rodilla derecha; por caerse de una bicicleta.

Cristina Alonso Sálz, 60 años, Trinidad núm. 6, herida contusa en el dedo pulgar de la mano

Félix Perilla Martin, 49 años, Avellanos núm. 7, extracción de un cuerpo extraño del dedo indice derecho. Feliciano Rubio Sanz, cinco

años. Emperador núm. 68, herida contusa en ei brazo izquierdo, casual. Saturnina Izquierdo de los Mo-

número 2, contusión en el antebrazo derecho; por caerse. Rafael Santamaria Gil, cuatro años. Huerto del Rey núm. 6, pequeña herida contusa en la región frontal; se dió un golpe en las barracas.

Pedro Rodriguez Marciano, siete años, Diego Porcelos núm. 2, herida contusa en la región frontal; por caerse.

Necrológica

cia, dejó ayer de asistir en esta ciudad, a los 47 años de edad, la señora doña Paz Pilar Aguarón Villar esposa de nuestro querido amigo e industrial de esta plaza y teniente de alcalde del Excelentisimo Ayuntamiento don José Martinez Nales.

estamos seguros de que ha de causas general sentimiento en toda la ciudad, teniendo en cuenta el gran aprecio de que goza en Burgos las familias afectadas por el doloroso acontecimiento.

nada y reciban su apenado esposo, hijos, madre, hermanos y demás deudos la expresión de nuestra más sentida condolencia, al mismo tiempo que rogamos a nuestros lectores una piadosa oración.

Hoy, lunes; prestarán servicio las siguientes: Pedro y San Felices 14.

SANTOS: Vicente de Paúl, fdr;

SOL: Sale a las 5 Se pone a

las 19'41 LUNA: Sale a las 21'32. Se pone

Cuarto menguante, el día 23

a las 8'45

Burgos, 19 de Julio de 1954

años, Salas número 4, de una herida contusa en forma estrellada da y en el párpado superior con erosión en el pómulo izquierdo; de carácter menos grave. Según manifestaciones del herido, fué agredido por una persona.

fuga.

derecha; casual.

zos, 58 años, Queipo de Llano

Victima de traidora y rápida dolen-

Al dar a conocer la triste nueva

Descanse en paz el alma de la fi

Farmacias de guardia

García Reol, Plaza de José Antonio 19, y Parras Contreras, San

HOY

DE JULIO

Martín, ob; Justa, Rufina; Aurea, Vgs, mrs.; Félix Ob.

Van de este año 200 días Faltan 165

Burgos conmemoró con diversos actos el glorioso Alzamiento salvador de la Patria

Solemne misa en la Santa Iglesia Catedral, recepción civico - militar en el palacio en la región occipital y otra he-rida en la región ciliar izquier- de Capitania y entrega de premios a la empresa y productores modelos de la provincia

conmemoro aver Burgos el XVIII anicional, celebrando al propio tiempo la fiesta de la Exaltación del Trabaa la fiesta de Exaltación del Trabajo Frente de Juventudes. patronos y productores. Numerosas empresas agasajaron a su personal con comidas y meriendas de hermannidad social y cristiana que hoy une a patronos y trabajadores.

Segunda página

Por su parte, el Frente de Juventudes también celebró la efemérides exaltando el "Dia del Valor" MISA EN LA CATEDRAL Y PIADOSO RECUERDO PARA LOS QUE MURIERON POR ESPAÑA

Comenzaron los actos a las once de la mañana, con una solemne misrezada en la capilla de Santiago, in clusa en la S.I.C.B.M. y que fue oficiada por el M.I. Sr. Dr. D. Felipe Abad, canónigo y asesor religioso d Sindicatos. Presideron el goberna dor civil y jefe provincial del Movimiento, señor Posada Cacho; subjese provincial del Movimiento, señor Miranda; teniente alcalde, señor Martinez Ronda; delegados provinciales de Trabajo, Sindicatos y de Informade Policia, señor Huertas; delegados de los diferentes servicios de la Falange y jerarquias sindicales, representaciones y otros invitados.

las autoridades a la escalinata de la mismas causas producirian anápuerta del Sarmental y ente la Cruz logos efectos que, poco a poco, de los Caidos rezó un responso el Muy volverian a dar cuenta de nues-Ilustre Sr. D. Felipe Abad, haciendo tros valores espirituales y morapiadosa ofrenda de una corona el go- les, o el que aqui pregonaban en bernador civil y el delegado de Sin- las tristes calles de Madrid bajo dicatos. El señor Posada Cacho hizo el dominio rojo: el camino del la invocación de ritual en memoria Lenin español; el de Rusia. El de de los que dieron su vida por la Pa- la negación de todos los valores, tria durante nuestra gloriosa Cruzada. de todos los derechos humanos.

general la tradicional recepción civi- ción de esos derechos. No hay naco-militar. En ausencia del teniente ción en el universo en que el general Alcubilla, que se halla en la hombre, el trabajador, tenga mecomarca de Espinosa de los Monte- nos derechos, más desamparo y ros, inspeccionando el desarrollo de mayores miserias humanas que unas maniobras militares, presidió la en la Rusia de los soviets. (Virecepción el general gobernador mi- vas a Franco y grandes y prolitar de la piaza y provincia y sub- longados aplausos.) inspector de la Región, don Luis Molliner Martinez, acompañado del arzobispo de la diócesis ,doctor don Lu ciano Perez Platero.

Se inició la recepción con las no tas del himno nacional que interpretó la banda de música del Regimiento de Infanteria San Marcial, situada en el zaguan de Palacio mientras una bateria del regimiento de artillerio disparaba las salvas de ordenanza desce el cerro del Castillo. A la derecha del trong en que como decimos se situò el general Moliner, acompu ñado del Prelado de la diócesis, fi guraban el gobernador civil y jefe provincial dei Movimiento, señor Posada Cacho; presidente de la Audiencia Territorial, señor Basanta; fiscal jefe de la Audiencia, señor Conzález y Fernández Villamil; presidente de la Diputación, señor Fernández Villa; teniente alcalde, señor Dancausa, que representaba a la Alcaldia y, finalmente, el delegado de Hacienda, señor Marcos. A la izquierda del tro no formaban el general Larios, inspector de Sanidad, señor Segoviaino y el general Gallego, de Ingenie

ros, así como los miembros del Estado Mayor de la Región. Lanceros del Regimiento Caballeria España, núm. 11, en uniforme de gala, daban escolta de honor en el salón del trono, mientres en la escalinata principal de acceso se situaron batidores y escuadristas de los Regimientos de la Guarnición.

Después de ser interpretado el himno nacional, comenzó la recepción, desfilando ante el capitán general accidental las autoridades provinciales y municipales y luego los jueces y magistrados, así como e personal dependiente del ministerio de Justicia, los reverendos Padros priores, beneficiados y superiores de Seminarios y Ordenes religiosas. Sucesivamente desfilo el personal dependiente de los diferentes departamentos de la Administración españo-

la, representaciones de entidades cul turales, económicas y asociacione en general. Puso fin a la brillante recepción el desfile de una compañís del Regimiento de San Marcial, con escuadra, bandera, banda y música. Este desfile fue presenciado por la autoridades asomadas a los balcone principales de Capitania y también por el público congregado en la plaza de Alonso Martinez.

ENTREGA DE PREMIOS A LA EMPRESA Y PRODUCTORES MODELO DE LA PROVINCIA

En el salón de estrado de la Diputación provincial tuvo lugar a la una de la tarde el acto de la entrega de premios a la empresa y productores modelo de la provincia, asi como a los aprendices premiados en la fase provincial del VIII Concurso de Formación Profesional Obrera, entregandose, igualmente trofeos a los vencedores de las pruebas organizadas por Educación y Descanso y celebradas en la "Semana del Productor".

Empresarios y productores llenaron el salón de estrado de la Diputación, formando la presidencia del acto el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, señor Posada Cacho; presidente de la Diputación, señor Fernández Villa, con el diputado don José Moliner; subjefe provincial del Movimiento, señor Miranda; teniente alcalde, señor Dancausa; delegados de Sindicatos y de Trabajo, señores Escobedo y Varona, respectivamente; senor Sanz Briones, jefe del Departamento de Seminarios; comisario de Policia, señor Huertas; director del I.N.P., señor R. Pulido; delegado de Montepios Laborales, señor Gutiérrez; jefe de la Obra social "18 de Julio", funda una sociedad. Ahora bien, en señor Martinez Ronda; secretario sin- la sociedad no hay sólo empresarios,

Con su proverbial fervor patriótico ' dical, señor Mateo; vicesecretarios de Ordenación Social y Económica, seversario del glorioso Alzamiento Na- ñores Ballesteros y Escolar; teniente de Artilleria, don Mariano Cabezas, representante de la Escuela de Forjo. Los diferentes actos que con tal mación Profesional Obrera de la Maesmotivo tuvieron lugar, fueron presi- tranza y don Isidoro Gutiérrez, jefe

facar la fecunda tarea que desarrolla dad, poniendose de relieve la frater- · ción técnica, moral y patriótica de los aprendices, subrayando los galardones obtenidos por la representación burgalesa en recientes certamenes nacionales y hasta extranjeros.

curso el delegado provincial de Sindicatos, señor Escobedo. Afirmo que un año más se reunian patronos y productores con las autoridades para exaltar el honor del trabajo, que siendo deber impuesto por Dios sirve para el bienestan del pais y el en-

sidos por las autoridades, sumándose de la Sécción Centros de Trabajo, del grandecimiento de la Patria. Dijo que patronos y productores. con la institución de los premios mo-Este último abrio el acto para des- delos se forjaba una verdadera aristocracia entre los productores y que el Frente de Juventudes en la forma- en los galardonados este año rendia la Organización sindical su homenaje a todos los trabajadores de la provincia. Por primera vez -agrególa delegación provincial de Sindicatos honrase en conceder el titulo de ho-A continuación pronunció un dis- nor, como empresa ejemplar,

La nueva ley de arrendamientos rústicos

con sus efectos de prórroga de los contratos, aumento y nueva fijación de rentas, acceso del arrendatario a la propiedad, rescate del propietario, etc., etc., se publica en el número de Julio de PRETOR con concerdancias legales y comentarios y jurisprudencia sobre los conceptos "Cultivo directo" y "Cultivo personal y directo". Indispensable a Jueces, Letrados, Procuradores, Propietarios, Arrendatarios y Administradores de fincas rústicas. Dirijase a

"PRETOR". — Revista técnica de justicia municipal. Jardines, 3.

MADRID.

ción, señores Varona, Escobedo y Mena, respectivamente; comisario jese DISCUTSO GE COUCIO

(Viene de primera página)

Terminada la misa se trasladaron punto de partida, en que las BRILLANTE RECEPCION EN CAPITANIA Porque si, queridos camaradas, A las doce se celebro en Capitania Rusia es la expresión de la nega-

> Y una prueba fehaciente de esto la tenéis en ese mundo del telón de acero, rodeado de centinelas y cadenas para que no se despueble, porque si no se despoblaria.

Conforme los años pasan, veis a aquellos antiguos cabecillas engañados por la propaganda soviética que, embaucados por la doctrina marxista, se fueron al "paraiso" de los soviets. ¿Y qué encontraron? Dolores y lágrimas, cárceles y campos de concentración. Las escenas más espanitosas que la imaginación humana pucda sospechar, que hoy ruedan por el mundo en los libros de Hernández, el Campesino, Rabinas, el peruano y tantos y tantos engañados escapados del telón de acero, que proclaman ante el mundo la gran estafa del paraiso de los soviets.

Y es que suando quiere presindir se de los valores morales y el material'ismo se convierte el Ley, se vuelve el hombre lobo y la sociedad desaparece. La sociedad no puede ser ese monstruo estatal dueño y señor de haciendas y de vidas, que la Rusia creó y que acaba en un estado policiaco, en un Estado gendarme, en el que ni el sabio, ni el trabajador, ni el dirigente tienen alli valor; no lo tiene más que la politica del terror, el Beria de turno con sus campos de concentración en que agonizan más de veinte millones de seres; enorme paraiso de mujeres deshumanizadas, trabajando en las carreteras y en las calles con los compreisories; de campos de concentración y de trabajo, de estajanovismo -- jornadas agotadoras-, de checas y demás invenciones que han hecho do Rusia la carcel más menstruosa que puede imaginarse la Humanidad.

Y a aquello, per uno u otro camino, iba directamente España. Aquello era el porvenir que se nos reservaba. Por ello hubimos de labrar nuestro propio camino, haciendo compatibles tos anhelos y ambiciones naturales de un ser humano, sus mejoras sociales, con los sentimientos naturales de nuestra Fe, de nuestra Patria y de nuestros hogares. Para ello constituimos un Estado social que realizara las aspiraciones más avanzadas que en orden a la justicia se pueden concebir, dentro de la conservación de aquellos valores espirituales y de las posibilidades que la Nación puede ofrecernos.

Porque cada nación constituye un gran complejo económico, en el que no es posible hacer lo que se quiera, existen unas leyes económicas y una vida de relación que lo condiciona. La sociedad necesita ser un concierto económico de cuantos en ella colaboran y trabajan. Y vosotros, por torpes ideas, por un espiritu de lucha de clases, obrariais contra vuestras empresas. Labrariais con su destrucción vuestra propia ruina. Por ello es imprescindible que por enci- Del Hospital de Barrantes y Cruz Roja ma del empresario y de los propios obreros, haya un derecho social, un Estado equitativo que interprete ese derecho, que eche schre sus hombros la responsabilidad de imponer el crden en la cooperación. Vosotros, todes, sois parte integrante de una empresa y en ella estais tan interesados como puede estarlo el empresario, que en último extremo se puede ir a otro lado con sus medios. Por eso, al matar la empresa, nos heririamos nosotros mismos. No se puede negar a la empresa su licita ganancia, el interès mercantil del que

sino que hay también técnicos, obreros, capitales humanos. Y el Movimiento español es el que viene dando forma a estos valores, a este equilibrio, abriendo el camino a la conquista del lugar que corresponde obrero. Al capital humano, dentro de la empresa, que tiene que ser una cosa armónica. Y esto se va logrando a través de nuestra legislación laboral. Para todo ello es importantisima; para nosotros la gran obra del Sindicato. El Sindicato ha de ser la rueda más importante de todo est mecanismo. El cauce natural, si mixtificaciones ni explotaciones para la colaboración de los productores en la vida del Estado. En su legislación, en el progreso de la Patria, en e logro de todos los ideales, en el bienestar y en la alegria. En todo cuanto este 18 de Julio yo deseo para Es paña y para los españoles. ¡Arriba España! (Una clamorosa e ininterrumpida salva de aplausos acoge las palabras finales del Caudillo de España que no oesan hasta que abandona

se celebrará el sabado

Para el domingo 1 de Agosto piensa organizarse el festival taurino a beneficio dei Asilo de Hermanitas

Conforms ya han anunciado nuestros colegas de la Prensa diar el sábado próximo, dia .24 se celebrará en la magnifi-.ca finca "Villa Pilar" cedida generosamente por su propietaria doña Angela Gutiérrez Cantón, viuda de Ruiz Dorronsoro, la ya tradicional verbena de la Prensa en la que, un año más, constituirá destacado acontecimiento social en nuestra ciudad. : En dias sucesivos se irán facilitando nuevos detalles y "I

programa definitivo a que se ajustará dicha verbena. Para terminar señalaremos que el domingo dia 1 de Agosto tendrá lugar probablemente d festival taurino a beneficio del Asilo de Hermanitas de An-

clanos Desamparados.

curso para designar la empresa ejemplar, los productores modelo y el aprendiz modelo que durante el ejercicio último se hicieron acreedores a dicha honrosa distinción. Entre grandes aplausos comenzó la entrega de premios, acercándose a recibir el de "empresa ejemplar" el director gerente de la "Fefasa", cie Miranda, señor Aldecoa. Los productores modelo que recibieron galardon fueron don Benjamin Tamayo Martinez, don Jesús Sanz Arauzo, doña Julia Ugena Barrio, don Federico Barrio Martinez, don Adolfo Santamaria Expósito, don Sixto Pérez Anton, don Santiago Mazuela Sáez, don Amador Julian Aguilar, don Fidel Alba Jiménez, don Emiliano Ortega Sáez, don Antonio Medrano Ortiz, doña Purificación López Madrazo, doña Josefa Paul Humada y doña Manuela Nebreda López. El aprendiz modelo, que también recibió premio,

"Fefasa", de Miranda, que es un mo-

delo en lo social. Después de congra-

tularse de la presencia del Frente de

Juventudes al otorgar premios a

aprendices distinguidos, felicito a los

productores modelos e hizo un canto

a la hermandad hoy existente entre

Después, el señor Ballesteros, como

vicesecretario de Ordenación Social

leyó el acta de la resolución del con-

misma especialidad. Luego fueron entregados los premios de la fase provincial del VIII concurso de Formación Profesional Obrera, siendo cuarenta y cinco el total de aprendices galardonados. Por último se procedió a la entrega de los trofeos adjudicados a los vencedores en las pruebas organizadas por Educación y Descanso en la "Semana del Productor".

fué Arturo Ibáñez Diaz Peutazu, de

Miranda, campeón nacional chapista y

segundo premio internacional de la

Cerró el acto don Jesús Posada Cacho, gobernador civil y sefe provincial del Movimiento. Empezo diciendo que los premios entreganos no tienen valor material pero poseen un insuperable valor moral por cuanto significa la recompensa a toda una vida de trabajo profesional. Dirigiendose a los productores galardonados dice que sus premios prueban no solo un grado de inteligencia, sino de honradez, por lo cual deben llenar de orgullo a ellos y a sus hijos. Tuvo frases de cariño para los aprendices recompensados así como de congratulación por la presencia de una representación de la empresa "Fefasa", de Miranda de Ebro, donde personalmente pudo comprobar, en diferentes ccasiones la alta estima en que se tiene all trabajador y los beneficios tan grandes de que gozan y que serán culminados con un magnifico grupo de viviendas 'que ha de ser modelo en toda España. Habló también de que, por encima de todo, alli predominaban unas grandes relaciones humanas y familiares entre empleados y di-

triótica oratoria, el señor Posada Cacho recordó los supremos fines del 18 de Julio y las metas soñadas por el Caudillo, que anhela el engrandecimiento y la prosperidad de la Patria en una sociedad más just y mejor. Resaltó después que nadie mejor que la organización sindical para canalizar este acto de fraternidad entre productores y empresarios y puso de relieve la eficacia manifestada por la organización sindical, sobre todo en la brusca coyuntura económica atravesada por el pais, ya que no ha soslayado los problemas sino que, vadientemente se ha enfrentado con ellos, para procurar los remedios adecuados, aunando en un mismo frente a empresarios y obreros en un mismo sentimiento de solidaridad. Refiriose el señor Posada Cacho a las acertadas medidas adoptadas por el Gobierno para lograr la estabilidad y el progreso económico de la Nación, fortaleciendo y aumentando el poder adquisitivo. Terminó rindiendo su tributo de admiración al Caudillo que hoy, como hace dieciocho años, sigue pensando en la salvación y prosperidad de España.

En terminos de emocionada y pa-

Grandes aplausos acogieron el discurso de la primera autorided provincial, concluyendo el acto cantandose el "Cara al Sol" por todos los prosentes. El señor Posada dió los gritos de ritual que fueron contestadosunanimemente por cuantos asistian

JOSE ALONSO

MEDICINA INTERNA, CORAZON

Y NUTRICION. - RAYOS X

Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6

Espolón, 32. — Teléfono 1912

Sanatorio de Nuestra

Señora de la Blanca

CURAS DE REPOSO

Enfermedades de Medicina general

Pisones, 33 — Tel. 2323. — Burgos

V. OJEDA CARCEDO APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION Análisis clínicos. Rayos X. Metabolimetria. Consulta de 10 a 2 y de 3 a 5 Vitoria, 29, 1.º - Teléfono 1667

RICARDO CUEVA GARGANTA, NARIZ Y 01D05 Vitoria 17, 1.º dcha. Teléfono 1721

JOSE CARAZO PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER

Vitoria 13, 3. - Teléfono 1591 I. LOPEZ SAIZ

JEFE DE CLINICA DEL SANATORIO PSIQUIATRICO "SAN LUIS" Enfermedades mentales y nerviosas Consulta diaria de 12 a 2

Calle Santander 19, tercero

OCULISTA PLAZA MAYOR, 2 - TELEF. 1306

12115 38 9

Activition (Committee of the Committee o

OCULISTA LAIN CALVO, 17 - TELEFOND 1311 S. ARIAS

CIRUGIA GENERAL Y UROLOGIA Consulta de 12 s 2 Vitoria, 10, 2. CLINICA SAN PEDRO CARDENA. ES Teléfono, 2218

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Parece que su éxito está garantizado

ther Williams, protagonista de "La orimera sirena" de Metro Coldwyn Maver està de vacaciones y no aparece por los estudios, lo cual no significa que su vida sea ociosa. En primer lugar dedica mucho tiempo al cuidado! de sus tres hijitos; además concede enrevistas a los periodistas, se presta a nacer fotografias de propaganda y discute con la modista acerca de la colección de bañadores que exlibira en su nueva pelicula "La amada de

la redacción de un libro sobre natala rechazó porque exigia que fuese un tratado técnico sobre el arte de nacon mucha experiencia puede redac-

de la encantadora artista.

de convertirse en escritora.

Como el libro estará redactado en forma de diálogo, adquirió Esther un aparato grabador de sonido. Luego, ayudada por su marido, hizo una lista de preguntas. Estas le eran hechas por Ben Gage (su esposo) y ella las contestaba. Luego se ocupará alguien de transcribirlas y serán utilizadas para compaginar el libro, ha-

En estos dias la gran nadadora Es- ciendo luego todas aquellas ractificaciones que se consideren necesarias. Se cree que esta obra alcanzará mucho exito entre los nadadores de todo el mundo



con Dane Clark y Magaret Lcckwood" Sesiones: 5'15, 7'45 y 11 noche. Un estreno como en temporada

continua de 4 a 11 noche ARMAS SECRETAS

Precios 3 y 4 pesetas

iA reir con Bert Lahr!

"Ser chistoso no es una tarea tan

fácil", nos dijo Bert Lahr. Sin embargo, Bert ha mantenido su posición como uno de los payasos más notables en el mundo de las diversiones, desde el año de 1928.

Ha sido visto y escuchado en docenas de piezas teatrales y en más de treinta películas. Su más reciente actuación cómica en la pantalla tiene lugar en la producción cinemascope de la Metro-Goldwyn-Mayer "Rose Marie" filmada en color-fastman y con sonido estereofónico perspecta. En esta hermosa opera, Larh comparte honores estelares con Ann Blyth, Howard Keel, Fernando Lamas y Marjorie

En su papel como un policia montado canadiense que nunca logra atrapar a "un solo criminal", Lahr realiza una interpretación que hace desternillar de risa por las ocurrencias, gestos y piruetas que le son caracteristicos y le han colocado en lugar excepcional entre los comediantes de nuestra época.

Para él, el diálogo no tiene tanta importancia como la tienen la trama y las actitudes del personaje que representa.

"El secreto es ser chistoso sin necesidad de decir una sola palabra", explica él.

Además, opina que un comediante no lo les si no consigue que los es- BANCO pectadores derramen lágrimas o esyaso, un actor, y por lo tanto no se concreta a decir chistes o hacer payasadas, sino que aplica la comedia a la acción y al personaje sin hacerlos ridiculos o restarles importancia.

sidio que durarà un periodo de tiem-

po que se calcula para que el traba-

rencias muy apreciables, y, como consecuencia, es lógico que hayan empezado a hacer acto de presencia las realizaciones de beneficios, así como la saturación del mercado, con el consiguiente retraimiento del dinero

Bajo estas características ha transcurrido la semana que comentamos, caracterizada por dos fases totalmente diferentes: una, inicial, en que el movimiento alcista todavia se presentó con fuerzas, pero a su vez con falta de fondo, y otra, evidentemente en repliegue, en la cual se produjeron muchos descensos en los valores contratados, y se limitaban los que mejores perspectivas ofrecian a repetir posiciones precedentes, con freno total de

y la presencia fácil y decidida

del papel.

tonces.

Al concluir la última sesión, el mercado aparecía más bien cansado, siendo muy reducidos los tanteos que quedaban después del cierre de la hora oficial de contratación.

la marcha que tenían hasta en-

ción. El se considera, más que un pa- Banca - Bolsa - Cambio Caja de Ahorros

Espolón, 12 BURGOS

jos sobre la práctica de la natación: con el fin de dejar satisfechos a to- dos los consultantes tomó la resplución Alocución del ministro de Trabajo de Conventirse en escritora

(Viene de primera página) innecesario. Esto es fatal. Y así como para salvar a una criatura humana seriamos capaces de destruir una obra de arte, por garantizar el empleo de unos obreros innecesarios, jamás dejariamos de instalar una máquina que para la comunidad del pais fuera capaz de crear un producto de consumo más barato y más abundante. Ahora bien, el Gobierno preve esta contingencia que es segura. El Gobierno espera en un plazo relativamente breve que la modernización de la industria española produzca un paro momentaneo, que llamaremos tecnológico para entendernos. Este paro será

jador en paro vuelva al trabajo. Se han tomado todas las medidas para que no se retrase ni un instante por causa de este paro la instalación de una maquina. No es cierto que la maquina a la larga produzca el paro. El número de obreros empleados en el mundo entero crece con la perfección [de las maquinas, porque la mucha producción crea ocupación en ramas derivadas. Cada instalación en las Libros producción crea ocupación en ramas grandes industrias del Mundo trae consigo un aumento de empleo. Podrá operarse -repite- de momento un 77 colapso, que es el que trata de corregir esa especie de seguro de paro tecenjugado económicamente por el subnológico. Pero inmediatamente se operarà un crecimiento an la industria y en las industrias de ella derivadas, que absorberá trabajo en cantidades muy superiores. Lo que ocurre, tal vez -y esto también lo ha previsto d Caudillo Franco-, es que se exigirà cada vez más la especialización en el oficio y por ello se abre un camino de liberación.

El señor Girón, terminó su alocución con las siguientes palabras: "Camaradas: por España, por todos los que se lanzaron en ella a morir por la justicia, con la herramienta en la

mano, los ojos puestos en la libertad de vuestra prole y en la grandeza de vuestra Patria, con la fe puesta en quien nos libro de la guerra y dignificó nuestra paz, con el espiritu elevado y en alto, y Dios con nosotros en la batalla de la producción que hoy empieza para gloria vuestra y de España. ¡Viva Franco! ¡Arriba España!"

revistas

REVISTA "CIENCIA Y VIDA" DEL MES DE JUL10

Se ha puesto a la venta la interesante revista "Ciencia y Vida", correspondiente al mes de Julio, figurando en la misma articulos de gran interés entre los que se destacan los siguientes: "Las Islas Kerguelen", "Bólidos cautivos", "El azufre fundido brota como el petróleo", "Calefacción por radiación", "Retardar la vida por el frio".

Como se ve, Stewart Granger pa- Imposición de la Medalla rece llamado a la vida aventurera y

(Viene de primera página)

leyó un discurso en el cual expresó el agrado con que había recegido la propuesta de la Junta de los Servicios Municipales y el encargo de inponerle personalmente la medalla. Dijo que consideraba a S. A. 4. el Jalifa con más títulos que nadie para Hevar sobre su pecho esta preciada condecoración de la ciudad de Te-

Acto seguido, el alto comisario personalmente impuso a S. A. I. el Jalifa la condecoración.

En contestación al discurso del alto comisario, el Jalifa expresó su profunda gratitud al Municipio de la ciudad por la concesión que le otorgaba y rogo al alto comisario elevara, en su nombre, a S. E. el Jefe del Estado y Generalisimo Franco, y a los miembros de su respetable Gobierno,

A continuación se sirvió un lunch y finalmente el alto comisario y Su Isabel la Católica y a continuación Alteza Imperial el Jalifa presenciaron el desfile de las fuerzas que le habian rendido honores.

BENDICION DE LAS PRIMERAS INS-TALACIONES DE LA SIDERURGICA

ciones totalmente terminadas y listas para prestar servicio, de la gran factoria siderurgica nacional, que se construye en esta localidad, han sido bendecidas e inauguradas hoy en una sencilla ceremonia.

nen en servicio son los almacenes generales, garaje de la factoria y talle-

Paralelamente a estas obras, se han realizado la de una autopista de acceso a las naves desde la carretera gegeneral de Avilés a Gijon y otras carreteras para servicio privado de la

RECEPCION EN LA GRANJA Madrid. - Como todos los años en anéloga fecha, ayer tarde

Precios especiales para

anunciantes y suscrip-

tores de este periódico

Envío de trabajos

fuera de la capital

Teléfono 2015

tuvo lugar en los jardines del pala cio de La Granja de San Hdefonso, la tradicional recepción un honor du Cuerpo Diplomático acreditado en Madrid, Gobierno y altas jerarquias de la Nación.

Los invitados cumplimentaron SS. EE. el jefe del Estado y esposa, quienes atendieron amablemente a Isa distinguidas personalidades alli congregadas, en cuyo obsequio se celebro un recital de canciones y unos

bailes españoles. En la fiesta tomaron parte Maria Rives y Pilar Lorenger, Al piano, el catedratico don José Luis Llovet; Marujita Diaz, Antonita Moreno, Maria Martin y Paco Torres; Juanita Roina; Lola Flores y Carmen Sevilla, di-

rigidas por el maestro Quiroga. IMPOSICION DE CONDECORACIONES Madrid. - En uno de los salones del palacio de La Granja, S. E. el Jefe del Estado impuso a la senora del generalisimo Trujillo la Gran Cruz de el generalisimo Trujillo precedio, a su vez a imponer a la excelentisima señora doña Carmen Polo de Franco la Gran Cruz, placa de oro, de la

En la ceremonia estuvieron presentes el ministro de Asuntos Exteriores, los jefes de las Casas civil y militar de S. E., el jese de protocolo del ministerio de A. E., el jefe del Gabinete Diplomático y los ayudantes del

Orden de Trujillo y la Gran Cruz

Juan Pablo Duarte.

EL 18 DE JULIO EN EL EXTRANJERO Madrid . - Noticias procedentes de todo el Mundo informan de que en las diversas capitales en las que el Gobierno español tiene su representación se han celebrado diversos actos religiosos y profanos con moti-

sa las colonias españolas, asistiendo altas representaciones de cada pais: A la fiesta ofrecida en la Embajada española de Washington, asistieron, como invitados de honor, los

marqueses de Villaverde. Con ocasión de la fiesta nacional española, el emperador del Japón Hiro-Hito ha enviado un telegrama de felicitación al jefe del Estado Espa-

La tradicional misa por España que todos los años se celebra en Jerusalen, fue oficiada este año en el convento franciscano de San Salvador por el procurador general de la cus todia, Padre Fermin Lopez. En la iglesia nacional de Montse-

rrat, de Roma, celebrose una misa cantada. Seguidamente se cantó un Te Deum en el que ofició el Carde-

La semana bolsística Gilberto Zamudio y Enrique Antúnez El próximo domingo se Durante varias semanas la Bolsa había subido ininterrumpidamente, y se daban en la mayoría CORTATON OREJAS EN la NOVIII ada Mayoría que, comparados con los de hace veinte dias, arrojaban dife- de ayer en honor de los productores

Con floja entrada y tarde calurosa, se celebró ayer en el coso taurino del paseo de los Vadillos, la anunciada novillada organizada en honor de los productores burgaleses.

Presidio la fiesta el comisario de Policia don Lucrecio Martinez, sentandose a su lado el asesor don Vicente de la Brena y en el despejo sonaron aplausos para los dos diestros actuantes, el mejicano Gilberto Zamudid "Chamaco" y el sevillano Enrique Antunez, entre los cuales hizo el paseillo) el sobresaliente Mariano Villán, joven distro local.

Se corrieron cuatro novillos a nombre de don Angel Rodriguez, de Salamanca, bien encastados, de los cuales tres acusaron mucha bravura, llegando dóciles y pastueños a la mule-1a. El peor fué el segundo, un castano con medias arrançadas, que punteaba per el pitón izquierdo y al que además el peonaje propino excesivos capotazos.

Gilberto Zamudio, viejo conocido nuestro, por haberle visto ya tres veces integrando el grupo de charros mejicanos -donde lucia sus habilidades toreras, caballisticas y en el manejo del lazo-, vino esta vez a Burgos con el sobrenombre de "Chamaco", cuya propiedad se atribuye y defiende propagandisticamente en semanarios madrileños.

Su actuación dejó ayer grato recuerdo, pues demostró hallarse muy placeado y en posesión de recursos y habilidades para llegar facilmente al afecto del público, aunque su toreo no alcance la pureza y verdad que por aqui apuntan tantos y tantos diestros de su categoria. Su diminuta figura, su imperturbable rostro simpático y sus constantes alardes y temeridades, conjugados con los variados secretos que de la lidia conoce, hacen posibles esos triunfos que, como los dos de ayer, le valdrán para exhibirlos airosamente por ahi.

Le correspondió en primer lugar un bonito novillo, abierto de cuerna, al que lanceó por verónicas, cargando bien la suerte. En su turno, Enrique Antúnez nos sirvió unas chicuelinas salerosas, ganándose también aplausos. Prendieron los peones dos pares en dos entradas y el azteca, tras brindar al "respetable", comenzó doblándose por bajo con el astado, para seguir toreando por naturales echando que se divirtió con las temeridades desplantes del mejicano. A la hora su enemigo en la mano, recorrio en triunfo el ruedo, recogiendo y devolviendo prendas y regalos,

Su segundo novillo, más alto de agujas y abecerrado, también fué noble y pastueño, embistiendo con son y con el morro por la arena. Lanceo movido Zamudio, rematando con un farol y Antunez y el sobresaliente también se ganaron aplausos en sus intervenciones, toreando Villan con quietud y buen juego de brazos, aunque perdiera la capichuela. Pareado con brevedad por los peones, el novillo pasó a la jurisdicción del ex-charro, quien comenzó sacando un afarolado comprometido, con ambas rodillas en tierra, para seguir de pie con pases por alto, entre los sones de ! música, naturales, molinetes, uno de pecho, derechazos, otros pases por alto más molinetes arrodillado y otros desplantes. Fué variada la faena hubo más abundancia de cosas buenas que en la anterior y como el diestro mató con prontitud, de una estocada desprendida que produjo de guello, se le concedieron las dos orejas y dió dos vueltas al ruedo, para salir finalmente al tercio. El triunfo lo redondeo asi y el "moreno" sa lió al final de la plaza, más contento

que un chico con zapatos nuevos. Artisticamente nos gusto más, -no por lo que hizo, sino por la clase que apuntó- el sevillano Enrique Antúnez, un chavaj con cara seria y pelo a lo Pepe Luis, que borda el toreo de capa y sable para qué es la mano de la verdad. No tuvo mucha suerte en st primero, un novillo bravacón, que no paro los pies y termino defendiendose y tapándose. Lo endilgo de salida unas chicuelinas con mucho salero, luciéndose Zamudio también en unos lances por gaoneras. La faena fu brindada al público pero Antunez apenas pudo parar al astado, que se iba en cada pase. Sin perderle la cara intento el lucimiento y como el burel no estaba para florituras mont la espada y cobro tres pinchazos una estocada caida, rematando con el descabello al segundo golpe, cuando acababa de sonar un aviso, por exceso de tiempo. A pesar de todo, el público, que apreció las buenas maneras toreras del muchacho y su voluntad, le aplaudió fuertemente, a retirarse entre barreras.

Pudo sacarse la espina en el cuarto, pues el novillo, playero y muy encastado, fué una pera en lulce y

Mariano Villan metio su capote y se gano aplausos, al torear, quieta la planta, con suavidad y mando. En la faena, torera y completa, hubo pases per alto, aguantando muche, natu-

rales buenos, corriendo bien la mano; uno de pecho de bella factura, (musica) manoletinas, más naturales cruzandose bien con el toro, molinetes y otros pases por alto, saliendo perseguido el diestro. Mató de dos esocadas, la primera de ellas defectuosilla y en premio a su labor se le otorgo una oreja, con la que dio la vuelta al anillo, aclamado por el pú-

En conjunto, la fiesta resultó grata y divertida y al final se hizo e. anunciado sorteo de regalos, que correspondieron a los siguientes núme-

Una máquina de coser al número 5.781; una bicicleta al 4.908; un reloj de pulsera al 5.772; un sobre misterdioso al 4.241; una bateria de cocina de siete piezas al 1.821; un jamon al 4.518; una muñeca al 5.679; cinco pares de medias de nylon al 1.079; otra muñeca al 4.539 y una cesta de merienda al 5.017. EL DE TANDA

celebrará el festival de despedida como matador, del diestro embistió siempre por derecho. Lanceo local Manuel García
Antúnez a la verónica y nuevamiente local Manuel García

mo domingo, festividad de Santiago Apóstol, para la celebración del festival taurino en el que se despedirá villero burgalés y actual banderillero Manuel Garcia "Cañitas chico", que durante más de once años ha venido actuando con notable éxito en numeroses ruedos.

Jupiter". pero lo que más tiempo le ocupa es ción. Hace muchos años que Esther Williams tenia el proyecto de escrihirlo y el año pasado recibió ofertas de varios editores. Una de ellas dar y según Esther sólo un profesor

tarlo con garantias de éxito. El libro de Esther Williams reflejara su particular experiencia como na- Gran programa doble. Sesión dadora, contendra consejos sobre el arte de nadar, datos acerca de las exhibiciones acuáticas y expondrá los los problemas que suscita la doble condición de nadadora y actriz. Tampoco faltarán en el libro divertidas anécdotas relacionadas con la carrera

El titulo del libro, en principio, será éste: "¿Preferiria usted ser pez?" Lo que ha decidido a la primera sirena de nuestro tiempo a escribir este libro ha sido la enorme cantidad de correspondencia que recibe de los aficionados, pidiéndole conse-

Compañia Enguidanos HOY, 5'30 «Soy un sinverguenza»

The the are with a street of the

Noticiario de Hollywood

Ava Gardner açaba de regresar a Hollywood, donde se están haciendo los preparativos de la pelicula Metro Goldwyn Mayer "Amame o dejame", la primera que Ava Gardner interpretara en Hollywood desde hace dos años. Sus dos últimos films, "Mogambo" y "Los caballeros del rey Arturo", fue-

ron rodados en Africa e Inglaterra, respectivamente. "Amame o déjame" es un film de fondo musical, producido por Joe Pas-

Sie halla en curso de rodaje la primera pelicula de Esther Williams en Cinemascope, cuyo titulo es "La amada de Jupiter". La gran estrella de Metro Goldwyn Mayer ha tenido que viajar mucho para interpretarla, porque algunas escenas fueron rodadas en los mares del Sur y otras se rodaran en Florida.

La Turner, que se hizo mundialmente famosa como rubia, ha revalidado como morena sus éxitos incomparables. Sin embargo, una experiencia original le aguarda y esperamos que de ella salga tan favorecida como de las anteriores. Se trata de la pelicula "El prodigo" en la que debe lucir su cabello en tres colores differentes. "El pródigo" sera, naturalmente, una pelicula en tecnicolor y por tanto Lana Turner tendra ocasion de mostrarse belia de tres maneras diversas.

Hollywood se ha hecho con una nueva estrella inglesa. Se trata de Betta St. John que Metro Goldwyn Mayer designo para el principal papel femenino de "Todos los hermanos eran valientes", cuyas más importantes figuras masculinas interpretan Robert Taylor y Stewart Cranger. En este illm, Betta aparecerá como la indigena que sacrifica su vida por salvar

la de Robert Taylor. La carrera de Betta St. John comenzo en el teatro y tanto Londres como Nueva York fueron los grandes escenarios de sus triunfos. En Holly-Wood ha comenzado su carrera cinematográfica casi por donde otros terminan, y al aparecer como protagonista de un film al lado de dos astros como Robert Taylor y Stewart Granger, queda consagrada como un Valor defintivo del cine americano.

La pequeña Donna Concoran, actriz infantil de la Metro, ya està haciendo planes para ses estudios universilarios aunque en realidad no podra matricularse hasta dentro de cuatro

Donna, que actualmente solo tiene once, aparece junto a Esther Williams, Victor Mature, Walter Pidgeon y Da-Vid Brian en el film Metro Goldwyn Mayer en tecnicolor "La primera sirena". Ha comenzado ya a estudiar / Impresos de todos latin, algebra y quimica en el colego que Metro tiene abierto para sus pequeños colaboradores. Su ambicion parece ser por el momento dedicaral magisterio, si bien su triunfo en "La primera sirena" puede hacerle cambiar de idea.

Stewart Granger, que comenzo su carrera cinematográfica en las selvas africanas al intervenir en "Las minas

turas pero en el mar. En la pelicula "Metro "La reina virgen" personisca al almirante Seymour que mandaba la nave capitana de la escuadra de Enrique Vill. Una vez terminada su labor en esta película se le asignó otro papel en el film "Todos los hermanos eran valientes", en el que desempeña el papel de capitan d'un barco balle-

rece llamado a la vida aventurera y él mismo dice que para ello tiene cierta experiencia porque fué marino antes de dedicarse al cine. "Cuando de Michael Wilding y ya estábamos empezando nuestra carrera teatral en Inglaterra -- afirma-- invertimos todos nuestros ahorros en la compra de un pequeño yate con el que navegamos por las costas del Sur de Francia. Nos creiamos unos aventureros pero ni siquiera en nuestros momentos de mayor optimismo pensábamos que el cine podría darnos tantas ocasiones de parecerlo a los ojos dei

Greer Garson tiene un excelente sentido del humor y, refiriéndose a su papel en "Julio César", el sensacional film que reune a los más grandes actores del mundo, comento delante de unos amigos:

Mundo entero.'

-Me pareció de perlas cuando me propusieron interpretar un papel en este film porque después de haber sido la señora Chips, más tarde la señora Miniver y luego la señora Parkington, sólo me faltaba ser la señora de Cé-

Vittorio Gasman, que se pasó tres dias abofeteando a Silvana Mangano para el rodaje de algunas escenas de 'Arroz amargo', recibió al fin su merecido castigo en Hollywood. La vengadora de la Mangano fué Elizabeth Taylor. Contando los ensayos y las diferentes "tomas" de una escena del film "Rapsodia", la hermosa estrella abofleteo el actor italiano

lo menos veinte veces. -iPara que luego digan que los americanos no son tan realistas como los italianos! -- comentó dolido Vittorio al recibir la última bofetada.

AURORITA ALBA (bailarina y la ORQUESTA REX 7'30, Baile de moda 11'30, Baile-Espectáculo

clases

Revistas

Fotograbados

Encuadernaciones

3'30, Concierto y atracciones MAGDALENA PARDO (vocalista), factoria. - Cifra.

UGRAFICOS

Tetuán al

la expresión de su ardiente gratitud.

DE AVILES

Avilés. - Las primeras instala-

Las obras terminadas y que se pores de caldederia.

Madrid; Sniace, S. A., de Torrelavega (Santander); y José Artes de Arcos, S. A., de Barcelona.

Después subieron a la tribuna para recibir los premios correspondientes, los productores modelo, don Luciano Amo Izquierdo, obrero agricola, de Valladolid; don Manuel González Inestal, jefe de comedor, de Salamanca; don José Morales Gisbert, tejedor, de Onteniente (Valencia); don Juan de Marco Higuera, almacenero, de Madrid, don Ventura Royo Oto, zapatero, de Zaragoza; don Esteban Benito Azuaga, encargado de almacen, de Pamplona y don Antonio Salon Sabia, pescador, de Laredo (Santander).

mación profesional.

El ministro secretario general de

Movimiento, don Raimundo Fernández Cuesta hizo la proclamación de los vocales nacionales de juntas sindicales de secciones económica y social en un magnifico discurso con el que prisento al Jefe del Estado a los vocale de las juntas de los sindicatos d toda España.

Por último, el Jefe del Estado pronunció un importante discurso que fué interrumpido por las aclamaciones de los asistentes y largamente ovacionado al final.

Entre incesantes vitores y aplausos al Caudillo, este con los ministros y demás personlaidades, abandono de los premios nacionales "destreza patio principal de Palacio, poco des-

"Canitas Chico"

Ha sido fijada la fecha del próxioficialmente como espada, el ex-no-

Se lidiarán en el festejo cuatro novillos de una vacada salmantina, tres de los cuales serán estoqueados por famosas figuras de la Tauromaquia, probablemente matadores, de toros y el cuarto por el propio "Canitas chico", a cuyas órdenes y dado el caracter simpático de la fiesta, saldrán esa tarde como peones, los valientes novilleros locales Pedrito Calvo y Je-

sús Peñcela "Bombita". Dadas las simpatias y afectos de que goza Manuel Garcia entre los aficionados, y los precios populares que se han señalado para el festejo, cabe esperar que el domingo registre nuestra plaza una buena entrada.

LOS BEBEDORES DE CERVEZA PIDEN LA NUEVA

PITSIN NORTE

POR SU MAYOR CUERPO Y CLASICO SABOR LA CERVECERA DEL NORTE, S. A.

el paso atrás, pero citando desde cerca; pases por alto y manoletinas, entre los aplausos de la concurrencia, tre los de mater cobró media estacada cais de mater cobró m

para salir por último a saludar al ter- Abundancia de corridas y novilladas

Madrid.-Corrida en la plaza de "Vista Alegre". Toros de Alberto González Esteben, de Miraflores, que acusaron poder y realizaron buena pelea. Buena entrada, Isidro Marin fué ovacionado en los dos, tras mostrarse valiente. El negro Rafael Santa Cruz dió la vuelta en su primero y oyó pitos en el quinto. Enrique Vera hizo una faena variada en el tercero y dió la vuelta al ruedo, entre ovaciones. En el último estuvo breve.

DO EN LINARES Linares .- Toros de Manuel Ildefonso Moreno, que dieron buen juego. Cayetano Ordónez escuchó ovaciones en su primero y estuvo mal en El otro. Juan Silveti triunfo en los dos v cortó tres orejas. Miguel Ortas oyó palmas en uno y realizó en el último una buena faena, premiada con dos orejas y vuelta. Silveti salió en hombros. Durante la lidia del cuarto toro sufrió una caida el picador de la cuadrilla de Ordonez, Juan Ramos "Juanillo", resultando con la fractura ablerta de la tibia y perone derechos, que fué calificada de pro-

nóstico grave en la enfermeria. CORRIDA EN LA LINEA La Linea.-Toros de Saltillo. Rafael Ortega estuvo discreto en su primero y oyó ovaciones en el cuarto. Antonio Ordónez cortó dos orejas en uno y cumplió en el otro. "Jumillano" también triunfo en su primero del que se le concedieron las dos orejas. En el último estuvo breve.-Cifra.

LA CORRIDA DE LA PRENSA EN PAMPLONA Pamplona.-Corrida a beneficio de la Asociación de la Prensa. Toros de Antonio Péerez, Plaza casi Ilena, Antonio Bienvenida dio la vuelta en su primero, cortó una oreja en el tercero y oyó palmas en el quinto. Manolo Vázquez escucho ovaciones en el segundo, cortó una oreja en el cuarto y estuvo desganado en el último

EN MONT DE MARSAN Mont de Marsan (Francia).-Toros de Bohorquez. "Pedrés" no hizo nada en sus dos toros, "Antonete" estuvo discreto en el segundo y tuvo una gran actuación en el quinto. Ovación, oreja y vuelta. Carlos Corpas triunfo en los dos y en cada uno cortó una

NOVILLADAS Hubo ayer novilladas de primero y segundo orden y festivales en las plazas de Barcelona, Sevilla, Valladolid, Palma de Mallorca, Puerto de Santa Maria, Jerez de la Frontera, Málaga, San Fernando, Zaragoza, Murcia, Vilanueva del Arzobispo, Almadén, Mérida, Leon, Santiago de Compostela, Gerona, Olot, Belmez, Ciaza, Córdoba, Manzanares, Jaén, · Aranjuez, Palencia, Villarobledo, Val-UN PICADOR GRAVEMENTE LESIONA- verde del Camino y festivales en La Coruña, Santander, Huelva y Cádiz, destacando los triunfos de los siguien-

tes diestros: César Faraco (Una oreja), en Sevilla; Manolo Chacarte (dos orejas), "El Turia" (dos orejas), en Valladolid; Bernadó (dos orejas y salida en hombros) en Palma de Mallorca; Miguel Montenegro (una oreja), Mariscal (una oreja) y Manolo Segura (cuatro orejas, un rabo y salida en hombros), en Málaga; "Armillita" (dos orejas), Pepe Rivas (dos orejas) y

Sergio Flores (dos orejas) en San Fernando. Rivas y Flores salieron en hombros. Manolo Cascales (tres orejas y salida en hombros) en Murcia; Gabriel Rovira (dos crejas y salida en hombros), en Almadén; Miguel Jiménez (tres orejas) en Mérida; Sérvulo Azuaje (una oreja y un rabo), José Luis Serrano (dos orejas y un rabo) en Santiago de Compostela; Paco Calvo (dos orejas) y José García "Bombita" (una oreja) en Gerona; Chano Rodriguez (una creja) y "Espartero" (dos orejas) en Clot; el rejoneador Sebastián Sabater (una oreja) en Cieza; Rafaelito Gago (tres orejas y salida en hombros) en Córdoba; Luis Coello (cuatro orejas) en Manzanares; Valentin Sepúlveda (una oreia) en Jaén; José Miranda (una oreja) en Palencia; Angel Jiménez (una oreja) en Villarrobledo; Antonio Vera (una oreja) en La Coruña; Juan Pareja (una oreja), "Litri" (dos orejas, un rabo y dos patas), Juan Posada (dos orejas, un rabo y una pata), César Girón (dos orejas) y Cardena (dos ore-

jas" en Huelva. En el festival celebrado en Santander, a beneficio de la obra de San Martin, actuó el diestro mejicano Carlos Arruza, que banderilleó superiormente a sus dos enemigos y cortó una oreia en su primera, siendo evacionado en el otro. Manolo Dos Santos cortó una creja en su primero, siendo ovacionado en el otro. Manolo Dos Santos corto una oreja y Paco Mendes tres.

Sufrieron lesiones los siguientes diestros:

El espontáneo Antonio Benitez Rodriguez, en la plaza de Puerto de Santa Maria, una herida en el muslo derecho, de pronóstico grave; el novillero "Martinete", en Mérida, un varetazo grave; Sérvulo Azuaje, en Santiago de Compostela ,un puntazo en la ingle y contusiones y erosiones, de pronóstico menos grave; Paco Calvo, en Gerona, una herida en el peritoneo, de carácter grave; José Miranda, en Palencia, contusión abdominal, de prenéstico reservado; Calabrés, en Bélmez, una herida contusa en un muslo.

vo de la conmemoración del 18 de Julio. A todos ellos se han sumado en moguidos de escuelas sindicales de for-(Viene de primera página)

A continuación se hizo la entrega en el oficio" y a los alumnos distin- i pués de las doce de la mañana.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Bauvin, del equipo francés Nordeste-Centro Lahoz, vencedor en la carrera nacional Burgos-Santo Domingo-Ezcaray-Burgos venció ayer en la etapa Burdeos - Bayona

A 47 kilómetros de la salida sufrió una grave caída el suizo Koblet, que ayudado por sus compañeros de equipo y en una gran carrera, logró unirse al pelotón de cabeza

El español Alomar se clasificó en undécimo lugar en cuarto lugar, a 2 minutos 11 segundos dei primero

Hoy se coronará el pico del Aubisque (1704 metros de altura)

Burdeos. — A las 10'07 horas han tomado la salida los noventa y dos corredores que continúan en la Vuelta Ciclista a Francia, para cubrir la décima etapa, entre Burdeos y Bayona, con 202 kilómetros de recorrido.

Por el control volante de Belin, a 40 kilómetros de la salida, el corredor Varnas (Oeste) pasó destacado, con 13 minutos de adelanto sobre el horario previsto y con cinco minutos, de ventaja sobre un grupo de cinco corredores mandados per Dacquay (Nordeste - Centro).

KOBLET, LESIONADO A siete kilometros de Belin se produjo una caida en el pelotón de corredores. El principal afectado fué el grupo suizo y en especial Koblet, que sufrió una profunda brecha en la frente y

lesiones en una rodilla. El incidente fué aprovechado por los restantes corredores para iniciar un rapido despegue, mientras Koblet era atendido por Kubler y todo el equipo suizo.

Por Lipsthey, a 60 kilómetros de la salida, iban en cabeza todos los favoritos en peloton, a excepción de los suizos, seguidos a un minuto y 45 segundos por el español Emilio Rodriguez, y a 2 20, los corredores suizos, mandados por Kubler, entre los que figuraba el lesionado Koblet. SE DISTANCIAN LOS FRANCESES Labouhevre. -Por esta locali-

dad, a 73 kilómetros del punto de partida, iban en cabeza los corredores Darrigade, Bobet Lauredi, del equipo de Francia, con un cuarto de hora de adelanto sobre la hora fijada y a un minuto y medio de ventaja sobre un nutrido grupo, en el que figuraban los suizos, que habian conseguido tomar confacto tras la caida sufrida por Koblet.

EL PELOTON, REAGRUPADU Castes des Landes. — A 2 kilómetros de carrera el suizo Koblet se lanzó a gran velocidad para dar alcance a sus rivales más directos, Bobet, Wagtmans, Mallejac, Okers, Geminani, Rolland, Bauvin y otros, que marchaban destacados y entre los cuales sólo Schaer representaba el equipo suizo.

Koblet, en union de Close. Hendricx, De Bruvne, Bober, Fotertier, Surbais, Bahamontes y otros varios, logró darles alcance y per Castets Des Landes, a 88 kilómetros de la meta, los corredores se habían reagrupados el nun pelotón de unos sesenta hombres, entre los que figuraban todos los ases. - Alfil.

BAUVIN, VENCEDOR EN BAYONA

Bayona. - El corredor Banvin, del egipo Nordeste - Centro, - 36. ha ganado la décima etapa, cubriendo los 202 kilómetros de recarrido, entre Bordeos y Bayona, en 4 horañs, 56 minutos y 45 segundos.

A continuación se clasificaron? Quentin (He de France), 4 56-55. Stalinski, (Nordes-Centro), Guerine (Oeste) v Mahe (Obeste), en el mismo tiempo.

Noltem (Holanda), 4-57-39. Demulder (Bélgica), 4-59-35. Darrigade (Francia), 5-02-09. Voortin (Holanda).

Concluye la fase promocional a Segunda División en ei grupo segundo

Murcia y San Fernando clasificados en cabeza

Resultados de los encuentros de fútbol correspondientes a la promocion a Segunda División, grupo segundo. Melilla, 7; Orihuela, 0.

Cacereño, 2; San Fernando, 1 Después de estos resultados la clasificación definitiva de este grupo es la siguiente:

J. G. E. P. F. C. P. 8 5 0 3 23 9 10 Mercia San Fernando 8 5 0 3 2 13 10 8 4 0 4 12 22 Cacereão 8 3 0 5 16 17 6 8 3 0 5 8 24 (Orihuela

Desde el pasado demingo, están ya clasificados en este grupo para Segenda División, el San Fernando y el

Murcia.-Alfil. LA VICTORIA DEL MELILLA

Melilla.-En encuentro de futbol, correspondiente 2 la liguilla de permanencia en Segunda División, el Melilla ha vencido esta tarde al Orihuela por

siete tantos a cero. El Melilla domino a placer, pudiéndose decir que ha jug do son enemigo. En el primer tiempo se marcaron tres tantos a los 20, 22 y 24 minutos por Paya (2) y Oñoro. En el segundo los restantes, a los 2, 4, 15 y 19 minutos por Paya y Ramos, que marcaron dos goles cada uno. El

Devaby (Nordeste-Centro), Alomar (España), todos en el

mismo tiempo. 12, Varnajo (Oeste), 5-03-28.

Orlini (lle de France), en el mismo tiempo. Kubler (Suiza), 5-04-38, e.i el mismo tiempo.

Ockers (Bélgica). Surbatis (lle de France), Schaer (Suiza). Faanhof (Holanda).

Cieleska (Nordeste-Centro). En el mismo tiempo que Koblet fueron clasificados hasta el número 67. Los restantes ciclistas del equi-

po español ocuparon los siguientes puestos. 37, Bahamontes, 5-04-38.

38, Botella. 39, Massip. 40, Pérez.

41, Bernardo Ruiz, 42, Trobat, todos en el mismo tiempo que Bahamontes.

70, Emilio Rodríguez, 5-17-20. 81, Manuel Rodriguez, en el mismo tiempo. CLASIFICACION GENERAL

Bayona. — La clasificación general, después de la décima etapa, es la siguiente: 1. Wagtmans (Holanda), 58-34-14.

2. Bauvin (Nordeste-Centro), 58-34-53. 3. Bobet (Francia), 58-35-16. Koblet (Suiza), 58-35-33. Schaer (Suiza), 58-36-15. De Bruyne (Bélgica), 58-

7. Forlini (Ile de France), 8. Kublet (Suiza), 58-41-14. 9. De Smet (Bélgica), 58-42-

10. Mahe (Oeste), 58-44-69. Van Este (Holanda), 58-1

14. Alomar (España), 58-47-8.
15. Ockers (Bélgica), 58-48.
16. Darrigade (Francia), 58 -

17. Maunier (Nordeste - Centro), 58-48-41. 18. Brankart (Bélgica), 58-49-

20. Carle (lle de France), 58-Clasificación del resto de los es-

24. Bernardo Ruiz. 58 51-55. 54. Bahamontes. 59-14-13.

63. Rotella, 59-21-41. 64. Pérez. 59-23-39. 65. Trobat, 59-25-11. 71. Massip, 59-28-00.

78. Manuel Rodriguez, 59-39-79. Fmilio Rodriguez, 59-40-

04.—Alfil. CLASIFICACION POR EQUIPOS Bayona. — Después de la etapa de hov figura en cabeza de la clasificación por equipos. Suiza, seguida del Nordeste-Centro y Ho-

landa. España ocupa el décimo LA PRIMA DE LA COMBATIVIDAD Bayona. — La prima de la

combatividad de la etapa de hoy ha sido concedida al corredor Stablinski, del equipo Nordeste Centro.—Alfil. LAS 1 FSIONES DE KOBLET

NO SON GRAVES Bayona. - Los organizadores de la Vuelta a Francia han pu-

blicado esta noche un boletia sohre la salud de Koblet que dice: I "Contusiones en la fronte, en la j parte alta de la espalda y cadera derecha; contusiones en la región lumbar. Nada grave ni hay complicaciones".

Los médicos que han curado al

BURDEOS - BAYONA

na. se esperaba que fuera tranquila y se convirtió en una carrera sangrienta, pues unos veinte corredores caveron duramente y otros lograron hacer una escapada. Bauvin ganó la etapa en solitario, lo que le ha permitido pasar on el segundo puesto de la general.

Nada grave ocurrió hasta el kilómetro 47 en que Van Est, se resbaló sobre el pavimento mojado y cavó en medio del grupo. Los corredores caveron en montón encima de él, mientras Koblet, que rozó una rueda de una bicicleta con su pedal, cavó petre los que caveron también estaban los españoles Manuel y

Emilio Rodriguez. Mientras K blet se ponia lentamente en pie, viendose sus lesiones en brazos y piernas, los otros corredores volvian a montar v se lanzaban a toda velocidad hacia Bayona, para ganar tiempo perdido. Una terrible porsecución comenzó cuando Koblet trato de acercarse a los otros, que habian aprovechado su caida para la escapada. Después de 45 kilómetros de carrera, Ko-

a los otros, lo que no pudieron hacer les restantes corredores dero- pues millares de españosuizos. En el kilómetro 138 Geri- les se alineaban en las carretemel se aprovechó del cansancio general para aumentar el tren, ayudado por Quentin, Demulder, Olten, Stablinski, Bauvin y Ma-

Los siete corredores en cabeza apretaron la marcha sacando buena ventaja y poco antes de la meta Bauvin se lanzó decidido para acabar en solitario en el velódremo de Bayona. La velocidad media en la eta-

pa fué de 40, 824. Los suizos descendieron en la general, al quodar Koblet en cuarto lugar; quinto Schaer, y

octavo, Kubler. Ahera tedo el mundo se pregunta si Koblet podrá trepar, mañana, los 1,704 metros del Ausbisque, la primera escala de la Vuelta.—Alfil. LOS CORREDORES ESPANOLES

CON GRAN MORAL

Rayona. - "Los corredores españoles dem strarán todo lo que pueden hacer, mañana, en esa primera etapa de montaña de la Vuelta", ha dicho Berrendero, director del equipo.

"Estoy dispuesto a apostar a que les espan les se clasificarán entra los meiores de la primera etapa de montaña y espero due Bahamontes, Bernardo Alamar sean de los primeros. Los españoles tuvieron suerte hov, porque no resultaron gravemente alcanzados por el accidente en el que se lesionó Koblet". Los hermanos Manuel y Emilio Rodriguez estaban entre los que caveron pero no tienen lesiones

de importancia. "Los españoles se sienten ya

como en su patria —dilo Berrenras en la etapa de hoy, animándoles y, asimismo, había muchisimos en el velódromo. Se podía oir "¡Arriba!" tanto como "¡Bravo!" en la muchedumbre que esperaba la llegada. Los aficionados españoles estaban también esperando a las puertas del velódromo, dando gritos de entusiasmo, cuando pasaron los españoles.

Trobat, que se acatarró anoche, esternudaba hoy. Bernardo manifestó: "Me siento est pendamente y mañana voy a entrar en acción por vez primera desde el comienzo". Ruiz ha corrido bien v está situado en el grupo principal. Los críticos franceses le han llamado el Bartali español, pues el italiano acostumbraba a hacer lo mismo antes de comenzar sus terrorificas escaladas. Alemar, que una vez más pudo escapar hoy, manifestó que no se sentia cansado y que lo demostraria mañana. La moral de los corredores españoles es muy elevada. Hoy se decian unos a otros lo que iban a hacer en los picos de los Pirineos.—Alfil.

HOY SE CORONARA EL AUBISQUE

Boyona. - Mañana se corre la undécima etapa de la Vuelta Francoa sobre 241 kilómetros, Bayona - Paupor Orthez (64 kilómetros). La Hameu (108) Angles - Gazost (157). Entre Argelés y Pau figura el pico del Aubisque, con 1.704 metros de altura que es el primero puntuable para el Gran Premio de la Montaña.—Alfil.

Dos empates y dos derrotas, son el balance de su actuación en aquel país

Montevideo.-El encuentro amistoso de fútbol entre el River Plate y el equipo cop nol Deportivo de La Coruna, que finalizo con la victoria del primero, fué de Ju-go práctico por parte de los gruguayos, mientras que El Coruña mostró poco movilidad y penetración en su ataque.

La primera parte finalizó con ventaja del equipo gallego, conseguido 000 el tanto por Mell, a los 44 minutos. En el segundo tiempo, a los 23 mi-

co minutos después. Galeano marcó el gol de la victoria uruguaya. Los equipos presentaron las si-

guientes alineaciones: River Plate: Radiche; Sesa, Rey Contardi; Espindola, Quiroya; Olive-

ra, Galeano, Moral, Casvillani y Bello. Deportivo de la Coruña: Otero; Gutiérrez, Collazo, Ortega; Zubieta, Botan; Iglesia, Lechuga, Palino, Moll y Moreno.

Con este encuentro, el Cornña ha dado por terminada su jira por l'ru-l guay, cuyo resumen es el siguiente: árbitro).

Nacional, 2; Coruña, 1. Rampla run, 2. River Plate, 2; Coruna, 1.

campeonato Resultados de los encuentros corres-

pondientes al campeonato de Burgos C. de F. celebrados en la jornada de ayer:

GRUPO MCDESTOS San Juan, 7; Gamonal, 0. Racing, 5; San Esteban, 2. Jocistas, 2; San Pedro, 2. GRUPO JUVENILES Castilla, 1; Santa Bárbara, 2.

Bombilla, 1; Anunciación, 0.

Juniers, 1; Coruña, 1; Peñarol, 2; Co-

nutos Bello consiguió el empate para de Burgos C. de Fel River, al lanzar un penarty y cin-

P: Aramburu-Congregación (No pudo celebrarse por incomparecencia del

Va'entin González, de Santander, en En la miñana de ayer se celebro 6-03-23; Victor Merino, de Burgos, la tercera de las pruebas de caracter nacional, organizadas per el Club en 6-03-29.

El burgalés Amando Vicario tuvo una destacadísima actuación y se clasificó

fiestas de San Pedro y San Pablo.

Burgos, Gamona', Villafria, Rubena,

Quintanapalla, Monsterio de Rodilla,

Santa Olalla, Castil de Peones, Prada-

nos de Burcha, Briviesca, Calzad, de

medi horaria de 40 kilómetros.

ra, para coronar la cuesta de Ezca-

ray, que escaló en primer lugar el

luogo habria de ser el vencedor de la

la desgracia de pinchar el guipuz-

ccano Salaverria, lo que aprovecha-

ron Lahoz, Francisco Moreno y Aman-

do Vicario, para escaporse, peda ean-

do a fuerte tren. En la cuesta de "La

Pedraja" Lahoz y Moreno desborda-

ron al burgales Vic. rio, que venia

haciendo una gran carrera y al que

Los dos primeros, a buena march

se plantaron en la meta de llegada,

establecida en la calle deVitoria, al-

rededor de las dos menos veinticinco

de la tarde. Entre los aplausos del nu

merceo público congregado a anibos

lados de la carretera, Lahoz y Mo

reno disputaren al sprint el triunfo

la siguiente:

que recorrió los 190 kilómetros del

recorrido en 5 horas, 23 minutos, 36

segundos, a una media horaria de

35,250 kilómetros. Se adjudico un

Albacete, en el mismo tiempo. Gano

un premio de 1.200 pesetas. Tercero,

Joaquin Salaverria, de Guipúzcoa, en

cuarto, Amando Vicario, de Eurgos,

pesutas), quinto, José Escolano, en

5-28-32 (premio de 800 pesetas)

sexto, Fermin Casorran, de Zaragoza,

en el mismo tiempo (premio de 700

pusetas). Séptimo, Jesús Madrazo, de

Santander, en 5-32-49 (premio de 600

pisetas). Octave, José Luis B anco, de

Valladolid, en el mismo tiempo (pre-

mio de 500 pesetas), noveno, Rufino

Lajo, de Valladelid, en 5-38-06 (pre-

mio de 400 pesetas). 10, Ponciano

Arbelaiz, de Guipúzcoa, en el mismo

tiempo (premio de 300 pesetas). 1

Jo é Guijarro, de Torrelavega, e

5-40 (premio de 200 pesetas). 12

Luis Pastor, de Burgos, en el mismo

tiempo, (premio de 400 pesetas, por

ser el segundo corredor burgalés cla-

A continuación se clasificaron, por

este orden, los corredores siguientes:

Manuel Saldaña, de Burgos, en

5-48-07; Antonio San José de Valla-

dolid, en 5-49-30; Cristobal Cameo,

de Zaragoza, en 5-59-50; Bernabé

Villanueva, de Logroño, en 5-59-56;

sificado).

5-25-48 (premio de 1.000 pesetas);

S.gundo, Francisco Moreno, de!

premio de 1.500 pesetas.

La clasificación de la carrera fué

Frimero, José Lahoz, de Zaragoza,

venciendo por fin el aragonés.

después se unió Salaverria.

yuda, Burgos.

Batió al sprint al albaceteño Francisco Moreno, recorriendo

los 190 kilómetros a una media horaria de 35,250 kilómetros

Ciclista Burgales, con motivo de las Sa daña y Merino ganaron premios de 300 y 200 pesetas, por clasificar-El recorrido totalizaba 190 kilo- se en tercero y cuarto lugares, entre metros y tenia el siguiente itinerario: los participantes burgaleses. Por diversas causas se retiraron Ma-

riano Corrales, de Barcelona; José Luis Talamillo, de Burgos; Félix Ma-

laxechevarria, de Bilbac; José Garin, de Burgos y Manuel González, de Torrelavega.

La prueba fué un éxito de organización, no registrandose más acciden-te que la caida sufrida por Manuel Conzalez, que resultó con lesiones de

KICK

caracter leve.



veterano aragonés José Lahoz, quien ULI

Ya de regreso hacia Burgos, tuvo Al Cabo de tres años hay nuevamente en Alemania 1,000 aviones sin mofor.- Moderno tipo de planeador de ala volante con motor auxiliar

> Han pasado tan sólo tres años desde que se permitió a Alemania volver a construir planeadores. En este espacio de tiempo relativamente corto, este simpático deporte ha entusiasmado otra vez a miles de jóvenes alemanes. En 200 pistas despegaron desde entonces casi 1.000 avione's 340.000 veces, v 1.100 profesores dan clasas de aviación. Otros 385 planeadores más están aún en vias de construcción para los centros de deporte aéreo.

Durante largos años, Alemania que tiene su origen en que, cuanmundial se prohibió a Alemania la aviación con motor, los antiguos aviadores de guera y la joven generación de deportistas se entremo a este deporte. Probablemenmo a este deporte. Probablemente. el concurso que tuvo lugar en en el mismo tiempo (premio de 900) vuelo a vela en si.

La segunda guerra mundial no CATÁULT DE COMPANS Sólo produjo una interrupción de CATÁULT DE COMPANS Sino que significaba muchos años, sino que significaba aviación y del deporte aéreo. Hace cuatro años se reunieron entonces los primeros impacientes, fun-dando el Deutscher Aero-Club que CINCO MURIOS y tre no haridos tione hov más de 50.000 miembros. Un año más tarde, los aliados permitieron el viielo a vela v dosde l entences el número de los aficionados a este deporte pasa en mucho el de los interesados inmedia-

planeadores presentaron casi 30 tipos nuevos que se exportan- va a muchos países. El modolo HKS-1 en el que se annovecharon los últimos reconocimientos de la investigación aerodinámica, es ol tino que de mayor acoptación goza. De concepción nueva es, además, un avión de ala volante que reprosenta ya el tránsito al vuelo con motor, pues provisto de un pequeño motor para automóviles, el planeador puede quedar horas enteras en el aire y vencer grandes distancias. El moltor auxiliar tiene en si sólo la función de vencer zonas de falta de viento, pero ofrece, además, la posibilidad de evitar el transporte terrestre de vuelta. Cuando durante el vuolo de regreso hav

parar el motor, pues el aparato vela también contra el viento. Pero igualmente sin motor se ha llegado hoy hasta tal punto que teóricamente incluso se podria cruzar con un planeador el Atlantico meridional. Aviadores audaces ya están discutiendo sobre tal ensayo. Verdad que se puede acentar la afirmación de que el vuelo sin motor se halla recién en sus comienzos, encerrando todavia grandes posibili-

mantenia el primer puesto entre los países que se dedicaban al deporte del vuelo sin motor, hecho do después de la primera guerra 1920 en el Rhon, una montaña de

Los constructores alemanes de

viento contrario, hasta se puede

dades, meta a la que se quiere que contribuya también la "Deutsche Forchungsanstalt für den Segelflug", proyectada en el aeródromo de Munich. — IDA.

y la prohibición de toda actividad de la CIRIA SAN MAPIA aérea prácticamenta el fin de la

a consecuencia de un chaque de trenes en Chie Oloron (Francia) .- Los respeledo-

gos franceses han manifestado que realizaran su segunda expedición a la gruta Pierre St. Martin el proximo 2 de Agosto. Tratarán de nuevo de sacar el cadaver del francès Loubens que se encuentra en el interior de la gruta. Utilizaran un pequeno aparato inventado por un ingeniero francés para elevarse o bajar a discreción, dentro de la cueva, manejando unas pequeñas gruas instaladas a lo largo del cable.-Efe.

TRAGICO ACCIDENTE FERROVIARIO Santiago de Chile.—Cinco personas han muerto y treinta han resultado heridas en un choque de trenes registrado en la ciudad de Villamora, a pocos kilómetros del centro carbonifero de Lota y Coronel. Un automotor choca en dicho punto con un tren que transportaba carbon. El automotor se incendió y cuarenta personas quedaron atrapadas en su interior.-Efe.

de los treinta y cinco motoristas inssegunda jornada del encuentro interregional de Castilla y Cataluña, de atletismo, venciendo Cataluña finalmente, por el resultado de 117-80 mente, por el resultado de 117-80 mente por el resultado de 117-

motoristas de la Peña Motorista de Las pulgas, causa de

Los obreros de una imprenta londinense amenazan con declararse en huelga. El motivo es que no quieren trabaiar a menos que sean liberados de las pulgas que les importunan.

Fomento del ahorro Para desarrollar el hábito del

ahorro entre los niños, las cajas de ahorro alemanas tienen la costumbre de distribuir gratuitamente huchas de una presentación más o menos original. Como última innovación, la Caja Postal de Ahorros ha distribuido ra, que reproducen exactamente los modelos normalmente utilizados. Se le fija en una pared de la casa, y el niño sienta evideatemente la tentación de depositar en él, con toda la frecuencia que puede, sus pequeñas economias.

La suerte fatal

Roma. — El genovés, Gilberto Moriani, parado desde hacia muchos años, volvió hace poco- a hacer su enesima oferta para conseguir trabajo. Al dia siguiente, recibió la contestación de que su petición había sido aceptada. La súbita alegria le produjo un ataque apoplético mortal.-Spa.

corredor suizo declaran que sus lesiones no son graves y que esta condiciones de tomar la Cotaluña vence a Castilla en atletismo

Bayona. — La etapa de hoy de la Vuelta a Francia, décima del Ariño batió la marca nacional juvenil de altura

Comienze a disputarse la segunda vuelta motorista a Aragón Madrid . - Esta tarde, en el cam-CATALUNA VENCE A CASTILLA, rista a Aragón. El recorrido fue en

po de Chamartin y con buena entrada, se ha celebrado una reunión de boxeo en la que se dieron los resultados siguientes:

El madrileño Eugenio Cifuentes venció al alicantino Lorca, por abandono, en el cuarto asalto.

El negro Alf Young, venció al campeon catalán José Guillen, por fuera sadamente sobre la carretera, de combate, en el cuarto. Guillén saarañandose piernas y brazos. En- lio entre las cuerdas a causa del go!pe y del empujón que al mismo tiempo le proporciono su rival, cayendo fuera del ring y dando tres vueltas antes de llegar a la hierba del esta-

> Ramón Correa, campeón de los welders, se enfrento al catalán Vilardel Carul. Fue un combate entretenido, que termino con la victoria de Correa por abandono de su rival, en el tercer asalto.

> Finalmente se disputó la pelea Ben Buker III y Vicente Echevarria y la decisión final fué combate nulo.

EN ATLETISMO

Barcelona. - Ante más de cinco mil espectadores se ha disputado en el estadio municipal de Montjuich la mente, por el resultado de 117-80

La sesión fué prodiga en buenas marcas, batiéndose algunas regionales, como la de Moret, en los 400 me- Alava. tros vallas; la de José Maria Jiménez, en los ochocientos, lisos, y la de Hurtado, en los diez mil, lisos, asi como la del castellano Ariño, que milita en categoria juvenil y que consiguió un salto de 1,82, estableciendo una nueva marca nacional en la

da, señor Higelmo; el vicepresidente, señor Arevalo y el presidente de la Catalana, señor Serrano.-Alfil. COMIENZA LA SEGUNDA VUELTA MO-TORISTA A ARAGON

Asistio el presidente de la Españo-

calegoria.

Zaragoza. - Se celebro la primera etapa de la Segunda Vuelta MotoClub de Lérida y Peña Motorista de Una huelga Palemares sufrio una calda y se fracturo el brazo izquierdo. Quedo

tre Zaragoza y Binefar, de la pro-

La prueba ha sido muy dura

segunda etapa dieciocho. Figuran

vincia de Huesca.

lleros.—Alfil.

APLAZAMIENTO DE UNA PRUEBA INTERNACIONAL DE NATACION

hospitalizado en Egea de los Caba-

Saint Mazaire.-El marathon de natación, sobre la distancia de 42 kilómetros, valedero para el campeonato del Mundo de larga distancia la sido aplazado para el día 8 de Agosto próximo, debido al mal estado del mar.

buzones de correos en miniatu-

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

blet y Kubler lograron_alcanzar

Or ihuela decepciono.-Altil.

明國際與原作中的